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8 сентября - выборы в Красноярский городской Совет

Городские проблемы 

На злобу дня
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ÀÌÏÀÍÈß ïî âûáîðàì äåïóòà-
òîâ Êðàñíîÿðñêîãî ãîðîäñêî-
ãî Ñîâåòà âûøëà íà ôèíèø-
íóþ ïðÿìóþ. Âñåãî ÷åòûðå äíÿ 
îñòàëîñü äî 8 ñåíòÿáðÿ. Âðåìÿ 

îïðåäåëèòüñÿ ñ âûáîðîì. Íî ïðåæäå 
ïîïûòàåìñÿ îòâåòèòü íà âîïðîñû, èíòå-
ðåñóþùèå ÷èòàòåëåé-èçáèðàòåëåé: êòî 
è çà÷åì èäåò â ãîðîäñêîé ïàðëàìåíò, 
÷åãî æäàòü îò êàíäèäàòîâ ïàðòèé è îä-
íîìàíäàòíèêîâ, åñëè  îíè ñòàíóò äåïó-
òàòàìè ãîðñîâåòà? 

Ïðåäâûáîðíûå ïðîãðàììû ïàðòèé è, 
ïîíÿòíî, êàíäèäàòîâ çà÷àñòóþ òàê ñõî-
æè, ÷òî, êàæåòñÿ, èõ ñòðÿïàë îäèí àâòîð. 
«Óëó÷øèì», «óñèëèì», «ïîâûñèì», «äî-
áüåìñÿ», «îðãàíèçóåì», «ïîòðåáóåì».  
Ýòè ïî÷òè îäèíàêîâûå îáåùàíèÿ è íàìå-
ðåíèÿ òàê äîñòàëè ãîðîæàí, ÷òî îíè óæå 
ìàëî êîìó âåðÿò. 

Îñîáåííî ùåäðû íà ïîñóëû  êàíäèäà-
òû  îò ïàðòèè  âëàñòè –  «Åäèíîé Ðîññèè». Îòìåòèì, ÷òî â ñîñòàâå 
ãîðñîâåòà âñåãî ïî òðè  äåïóòàòà îò  ÊÏÐÔ, ËÄÏÐ è «Ñïðàâåäëèâîé 
Ðîññèè». Âñåãî äåâÿòü èç 35. À âîò äåïóòàòîâ-åäèíîðîññîâ  26 ÷å-
ëîâåê. Àáñîëþòíîå áîëüøèíñòâî. Ýòî ïîçâîëÿëî èì  âåñü ñðîê ïîë-
íîìî÷èé äðóæíî ïðîâîäèòü â æèçíü âñå ðåøåíèÿ   àäìèíèñòðàöèè 
ãîðîäà è ñòîëü æå ðåòèâî ãðîáèòü íà êîðíþ, õîðîíèòü èíèöèàòèâû 
îïïîçèöèè. 

Î òîì, ÷òî èñïîëíèòåëüíàÿ âëàñòü â Êðàñíîÿðñêå ïîäìÿëà ïîä 
ñåáÿ àäìèíèñòðàòèâíóþ, òî áèøü ãîðîäñêîé Ñîâåò,  íå çíàåò òîëüêî 
ëåíèâûé. Ñàìîå âðåìÿ ïîäâåñòè èòîãè åãî ðàáîòû çà ÷åòûðå ãîäà. 
Êàê æå òðóäèëñÿ ýòîò ñîñòàâ ãîðîäñêîãî ïàðëàìåíòà? ×òî ñäåëàë   
íà áëàãî ðîäíîãî ãîðîäà? Êàêîâû óñïåõè è äîñòèæåíèÿ? Íàñêîëüêî 
óëó÷øèëàñü  æèçíü êðàñíîÿðöåâ? Ñêîëüêî áîëüíûõ ïðîáëåì êðàå-
âîãî öåíòðà óäàëîñü ðàçðåøèòü? 

Óâû, ïîðàäîâàòü èçáèðàòåëÿ íå÷åì. Äîêóìåíòîâ  ðàçíûõ ïðè-
íÿòî ñîòíè, à ðåàëüíûõ äåë ïøèê. È àâãóñòîâñêèå îáâàëû è ðàçðó-
øåíèÿ ñ ÷åëîâå÷åñêèìè æåðòâàìè  íàãëÿäíîå, íî äàëåêî íå åäèí-
ñòâåííîå òîìó ïîäòâåðæäåíèå. Ìîíîïîëèÿ âëàñòè íåèçáåæíî ïî-
ðîæäàåò áåñêîíòðîëüíîñòü, áåçîòâåòñòâåííîñòü, õàëàòíóþ ïðå-
ñòóïíîñòü, âçÿòî÷íè÷åñòâî è âîðîâñòâî. Èìåííî ýòî è èìååò ìåñòî 
áûòü â íàøåì ãîðîäå. 

Ïîñëåäîâàâøèå ïîñëå òðàãåäèè íà Ñâîáîäíîì ñðî÷íûå ïðîâåð-
êè ïîêàçàëè, ÷òî â Êðàñíîÿðñêå 172 îáúåêòà íàõîäÿòñÿ â àâàðèé-
íîì ñîñòîÿíèè, è åäâà ëè  íå ïîëîâèíà èç íèõ ìîæåò ðóõíóòü â ëþ-
áîé ÷àñ. Äíÿìè çàêðûò íà Ñòðåëêå Êèòàéñêèé òîðãîâûé äîì, èáî 
âûÿâëåíû îïàñíûå òðåùèíû â çäàíèè.  Ðÿäîì  ïðåêðàùåí äîñòóï â 
ïîäçåìíûé ïåðåõîä â Àêàäåìèþ ìóçûêè è òåàòðà – åãî ñîñòîÿíèå 
ïðèçíàíî êðèòè÷åñêèì. Ïåðå÷åíü ìîæíî ïðîäîëæàòü.  Äà, àäìèíè-
ñòðàöèÿ ãîðîäà ïðèíèìàåò ìåðû. Íî ïî÷åìó ïîñëå áåäû? Ãäå íàä-
çèðàþùèå, êîíòðîëèðóþùèå îðãàíû? ×åì îíè çàíèìàþòñÿ? Êòî â 
àäìèíèñòðàöèè ãîðîäà çà ýòî îòâå÷àåò? Êîãäà è êàêàÿ äåïóòàòñêàÿ 
êîìèññèÿ ãîðñîâåòà  âîâðåìÿ îòðåàãèðîâàëà íà ãðîçÿùóþ áåäó? 
Íó ñíÿë ìýð ïî ãîðÿ÷èì ñëåäàì ñ äîëæíîñòåé òðåõ íà÷àëüíèêîâ. 
Íî òàêàÿ ïðàêòèêà  ïðîáëåì íå ðåøàåò. Â ìèëëèîííîì ãîðîäå íåò 
ñàìîé ñèñòåìû óïðåæäàþùèõ ìåð. È ëèøü êîãäà ãðÿíåò ãðîì, ÷è-
íîâíèêè íà âðåìÿ èçîáðàæàþò áóðíóþ äåÿòåëüíîñòü. Î áåçîáðàç-
íûõ äîðîãàõ, õàëòóðíîì èõ ðåìîíòå, î ìèëëèàðäàõ, áðîøåííûõ äî-
ðîæíèêàìè â ãðÿçü è ÷àñòè÷íî ðàçâîðîâàííûõ, çíàþò â ãîðîäå âñå. 
Êðîìå, ïîõîæå, ãîðñîâåòà, èáî îáùåñòâåííîñòü ãîðîäà íå çíàåò íè 
åäèíîãî ñëó÷àÿ,  ÷òîáû ïî èíèöèàòèâå äåïóòàòîâ áûëà ñîçäàíà êî-
ìèññèÿ, è âèíîâíûå â òðàòàõ áþäæåòà ïîøëè ïîä ñóä. Òîùàåò ãîä 
îò ãîäà ìóíèöèïàëüíûé áþäæåò, è Êðàñíîÿðñêó ðåàëüíî óãðîæàåò 
ó÷àñòü ãîðîäà-áàíêðîòà,  êàê óæå ñòàëè òàêîâûìè ñîòíè åãî  ïðåä-
ïðèÿòèé. Óõóäøàåòñÿ ýêîëîãèÿ. Ïðî ãðàáèòåëüñêèå òàðèôû è áåç-
îáðàçíóþ ðàáîòó ÆÊÕ äàæå ïèñàòü íå õî÷åòñÿ – ñòîëüêî óæå ñêàçà-
íî. Íî ìýðèÿ êàæäûé ðàç ñîãëàøàåòñÿ ñ íîâûì ïîâûøåíèåì è áåç 
òîãî çàäðàííûõ òàðèôîâ, à ãîðñîâåò â ëèöå  áîëüøèíñòâà äåïóòàòîâ 
îò ïàðòèè âîðîâ è æóëèêîâ ðàáîëåïíî ïîääàêèâàåò èëè ïîìàëêè-
âàåò. Íèæå âñÿêîé êðèòèêè ãðàäîñòðîèòåëüíàÿ ïîëèòèêà ãîðîäñêîé  
àäìèíèñòðàöèè. Ìíîãî ëåò òåðçàþò ãîðîä îãðîìíûå ïðîáêè íà óëè-
öàõ è äîðîãàõ. Ìåòðî ìýðèÿ ñòðîèòü íå õî÷åò, à åäèíîðîññîâñêèé 
ãîðñîâåò è çäåñü õðàíèò ìîë÷àíèå.  

Ìû åùå ðàç êîíñòàòèðóåì î÷åâèäíûé ôàêò: ìíîãèå áåäû è ïðî-
áëåìû Êðàñíîÿðñêà ñëåäñòâèå òîãî,  ÷òî ãîðîäñêîé Ñîâåò óæå äâàä-
öàòü ñ ãàêîì ëåò  ïðèäàòîê, «øåñòåðêà» ïðè  àïïàðàòå àäìèíèñòðà-
öèè êðàåâîãî öåíòðà. Ó ìýðà, ïîëó÷àåòñÿ,  äâå êîìàíäû – àäìè-
íèñòðàöèÿ  è ãîðñîâåò. Êîíòðîëèðóþùåãî, íàäçèðàþùåãî  îðãàíà 
íåò. Îáðàçíî ãîâîðÿ, íåò  çóáàñòîé ùóêè,  ÷òîáû êàðàñè íå äðåìàëè 
(â äàííîì ñëó÷àå åùå è íå âîðîâàëè). Ùóêà-òî  åñòü, äà áåç çóáîâ,  
ìýðèÿ åå ïðèêîðìèëà. 

Äî êàêèõ æå ïîð ýòî ïàðàäîêñàëüíîå,  â êîðíå ïîðî÷íîå ïîëîæå-
íèå  ìîæåò  ñîõðàíÿòüñÿ?! Äà ïîêà æèòåëè ãîðîäà íà âûáîðàõ áóäóò 
ãîëîñîâàòü çà êàíäèäàòîâ «Åäèíîé Ðîññèè».

Êòî æå ñåãîäíÿ èäåò â äåïóòàòû ãîðñîâåòà îò «Åäèíîé Ðîññèè»? 
Â ñïèñêàõ ìû íàõîäèì ïî÷òè äåñÿòîê  ïðåæíèõ ôèãóð. Íåêîòîðûå 
èç íèõ ïðîòåðëè â äåïóòàòñêèõ êðåñëàõ íå îäíè øòàíû è ñíîâà õî-
òÿò óþòíî äðåìàòü. Åñòü  â ÷èñëå êàíäèäàòîâ îò ÅÐ  ÷åòûðå äèðåêòî-
ðà øêîëû è ðåêòîð âóçà. Òðè ãëàââðà÷à ðîääîìîâ è åùå äâà ìåäíà-
÷àëüíèêà. ×åòûðå ðàáîòíèêà êóëüòóðû. Ïÿòü ñïîðòèâíûõ äåÿòåëåé. 
Íåïëîõèå, ïîëàãàåì,  ëþäè. Íî èì ÷òî –  îñíîâíîé ðàáîòû  ìàëî? 
Äà òàì äåë íåâïðîâîðîò! Íî çàòî êàêèå  áóäóò  ïîñëóøíûå è ïî-
äàòëèâûå  äåïóòàòû – ýòè  áþäæåòíèêè! Íå ñòàíóò æå îíè êëåâàòü 
ðóêó, çàðïëàòó èì äàþùóþ? Âîò è äâèãàåò èõ ìýð-ïàðîâîç â ãîðñî-
âåò. Åùå â ÷èñëå êàíäèäàòîâ îò ïàðòèè  âëàñòè íåìàëî  áèçíåñìå-
íîâ, ñòðàõîâùèêîâ, ïðåäïðèíèìàòåëåé, ìèëëèîíåðîâ-çàñòðîéùè-
êîâ. Íàèâíî äóìàòü, ÷òî  îíè áóäóò çàùèùàòü èíòåðåñû èçáèðàòå-
ëåé â óùåðá ñîáñòâåííûì.  À íàñåëåíèþ íóæíû òàêèå äåïóòàòû? 
Êàê, êñòàòè,  è òå, êîãî äâèãàåò âî âëàñòü êóðøàâåëüñêèé «ãåðîé» 
ìèëëèàðäåð Ïðîõîðîâ, ñïåøíî ñîçäàâøèé ïîä âûáîðû «Ãðàæäàí-
ñêóþ ïëàòôîðìó». Âðÿä ëè êëþíåò èçáèðàòåëü è íà îáìàíêó â âèäå 
êàíäèäàòîâ îò òàê íàçûâàåìûõ «Êîììóíèñòîâ Ðîññèè», èáî íèêî-
ãî, êðîìå ñàìèõ ñåáÿ,  îíè íå ïðåäñòàâëÿþò. Âûäîõëèñü íà ôèíè-
øå «ñîêîëû» Æèðèíîâñêîãî è ñïðàâåäëèâîðîññû âî ãëàâå ñ  ýêñ-
ãóáåðíàòîðîì Çóáîâûì. 

Òàê çà êîãî æå ãîëîñîâàòü íà âûáîðàõ 8 ñåíòÿáðÿ? Åñòü ëè ïàð-
òèÿ, ðåàëüíî îçàáî÷åííàÿ ïðîáëåìàìè ãîðîäà è åãî íàñåëåíèÿ?  

Åñòü òàêàÿ ïàðòèÿ – ÊÏÐÔ! 
Ãîðîäñêàÿ îðãàíèçàöèÿ ïàðòèè ðàçðàáîòàëà ðåàëüíóþ ïðîãðàì-

ìó âûâîäà  ãîðîäà èç çàòÿæíîãî êðèçèñà, âûäâèíóëà êàíäèäàòàìè 
â ãîðñîâåò ñàìûõ ëó÷øèõ ñâîèõ ïðåäñòàâèòåëåé èç ÷èñëà ðàáî÷èõ, 
èíòåëëèãåíöèè, ïåíñèîíåðîâ, ó÷åíûõ, âîåííîñëóæàùèõ,  äåëîâîé 
ìîëîäåæè. Îäíèì ñëîâîì, ëþäåé, ïîëíûõ ñèë, æèçíåííîãî îïû-
òà,  óìåíèÿ è æåëàíèÿ ðàáîòàòü â ãîðîäñêîì Ñîâåòà íà áëàãî èç-
áèðàòåëåé. 

Ìîæåì ëè ìû ñîîáùà ïîáåäèòü íà ýòèõ âûáîðàõ? Ìîæåì!
ÊÏÐÔ è æèòåëÿì  êðàåâîãî öåíòðà âïåðâûå ñ ðîêîâûõ 1990-õ ãî-

äîâ ïðåäîñòàâëÿåòñÿ èñòîðè÷åñêèé øàíñ èçáðàòü â ìèëëèîííîì  ãî-
ðîäå Ðîññèè ïîäëèííûé îðãàí íàðîäîâëàñòèÿ – Êðàñíîÿðñêèé ãî-
ðîäñêîé Ñîâåò ñ áîëüøèíñòâîì â ëèöå íàñòîÿùèõ ïàòðèîòîâ-êîììó-
íèñòîâ è èõ ñòîðîííèêîâ. Íåóæåëè óïóñòèì ýòó ðåàëüíóþ âîçìîæ-
íîñòü?! Äëÿ óñïåõà, äîðîãèå çåìëÿêè,  íóæíî ñîâñåì íåìíîãî: 8 
ñåíòÿáðÿ ïðîÿâèòü ãðàæäàíñêóþ àêòèâíîñòü, äðóæíî ïðèéòè íà âû-
áîðû è ïðîãîëîñîâàòü  çà êàíäèäàòîâ ÊÏÐÔ. Â èçáèðàòåëüíîì áþë-
ëåòåíå íàøà ïàðòèÿ ïîä № 5. Õîðîøàÿ öèôðà! Íå îòñèæèâàéòåñü â 
âîñêðåñåíüå, 8 ñåíòÿáðÿ, äîìà è íà äà÷àõ. Èçáèðàòåëüíûå ó÷àñòêè 
áóäóò ðàáîòàòü ñ 8 óòðà äî 20 âå÷åðà. Íàäî èäòè íà âûáîðû, åñëè 
íå õîòèòå, ÷òîáû íîâûå ãðàáèòåëüñêèå òàðèôû ÆÊÕ íå îïóñòîøèëè 
îêîí÷àòåëüíî âàøè êàðìàíû, ÷òîáû ãîðîä íå çàäûõàëñÿ  â ïðîáêàõ  
è ñìîãå, ÷òîáû íå ÷àõ, à  ðàçâèâàëñÿ.  

Ãîëîñóåì çà êàíäèäàòîâ ÊÏÐÔ è  ñòàð è ìëàä! Äîêàæåì, ÷òî 
êðàñíîÿðû ñåðäöåì ÿðû. Èçáåðåì íàñòîÿùèé, à íå êàðìàííûé  
ãîðñîâåò, êîòîðûé âîçüìåò ïîä êîíòðîëü ðàáîòó àäìèíèñòðàöèè è 
äîáüåòñÿ ðåàëüíûõ ïåðåìåí ê ëó÷øåìó. Áåç ýòîãî íàø ëþáèìûé 
ãîðîä ëèøåí ñâåòëîãî áóäóùåãî.   

ÂÑÅ ÍÀ ÂÛÁÎÐÛ!

Есть такая
партия!

Материалы полосы оплачены из избирательного счета избирательного объединения «Красноярское местное (городское) отделение Политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

РЕДСТАВИТЕЛИ ре-
гиональных отде-
лений разных по-
литических пар-

тий собрались за круглым 
столом, который органи-
зовала и провела редакция 
газеты «Комсомольская 
правда» в Красноярске». В 
канун выборов в Краснояр-
ский городской Совет тема 
диалога была актуальной 
и полезной: как выполнить 
предвыборные обещания 
депутатов.

Разные политические 
взгляды участников разгово-
ра – за одним столом сидели 
первый секретарь крайкома 
партии Петр Медведев и пер-
вый секретарь горкома 
партии Владимир Сергеев, 
представители «Справедли-
вой России» Александр Ко-
ропачинский и Евгения Буха-
рова. Константин Сенченко 
представлял «Гражданскую 
платформу», а Артем Карда-
нец – движение против стро-
ительства печально извест-
ного ферросплавного заво-
да.

Константин Сенченко вы-
разил мысль, под которой 
подписался бы каждый: си-
стема власти в Красноярске 
совершенно разбалансиро-
вана. Жалобы и обращения 
простых граждан в большин-
стве своем остаются без ре-
шения. В чиновничьем сооб-
ществе царит полная безот-
ветственность.

И вся беда в том, что нет 
закона об отзыве забывше-
го о долге депутата. Нет и за-
кона, позволяющего отстра-
нить от должности чиновника 
– бездельника или даже вре-
дителя.

Петр Медведев признал, 
что проблема, вынесенная 
для обсуждения, актуальна:

– Именно поэтому власть 
стремительно теряет автори-
тет. В городе существует про-
блема занятости. Красноярск 
задыхается в пробках, и при 
этом власти похоронили ме-
тро. Циничную игру вокруг 
завода ферросплавов ведут 
губернатор края Кузнецов 
и мэр города Акбулатов. Их 
противостояние ослабляется 
на глазах. Но оборудование 

АБОЧИЙ поселок Лалетино. 
Окраина краевого центра. Де-
ревянные бараки, построен-
ные бог весть когда, предна-
значались для строителей 

Красноярской ГЭС. Они значились 
как временное жилье. Для тех же, 
кто здесь прописан, время как бы 
остановилось: во «времянках» вы-
росло несколько поколений. Наве-
ваются ассоциации с легендарным 
американским Гарлемом – симво-
лом тревог и неблагополучия. Хотя 
там с благоустройством все же по-
лучше.

Сюда не часто заглядывают чинов-
ный люд и журналисты. Сюда редко хо-
дят в гости. Поэтому сход на улице от-

крыл много подроб-
ностей.

На встречу с жи-
телями пришли 
первый секретарь 
крайкома партии, 
депутат Законода-

тельного собрания Петр Медведев, кан-
дидаты в депутаты Красноярского го-
родского Совета – первый секретарь 
Красноярского городского комитета 
партии Владимир Сергеев, лидер ком-
мунистов Свердловского района Ната-
лья Маслова, Дмитрий Балахнин. 

Для местных жителей эта встреча 
стала настоящим событием. 

–   Когда еще и с кем можно будет по-
делиться нашими бедами? – говорили 
обитатели деревянных трущоб. – Наши 
бараки давно предназначены под снос, 
но переселение из года в год отклады-
вается. Мы обречены быть изгоями.

Вот штрихи к убогой жизни. Чтобы 
попасть в единственные в округе оча-
ги цивилизации – почтовое отделение и 

магазин, надо ухитриться 
пересечь улицу Турист-
скую, ведущую на Див-
ногорск. Это очень ожив-
ленная трасса, и далеко 
не все водители сбавля-
ют скорость, увидев пе-
реходящего дорогу че-
ловека. Даже на пеше-
ходной «зебре». Есть тут 
остановка общественно-
го транспорта, но водите-
ли маршруток как сгово-
рились – не останавлива-
ются. А после девяти ве-
чера добраться сюда или 
уехать весьма проблема-
тично. Помещение по-
чты обогревается печкой. 

Дрова, лежащие рядом с почтой, стали 
своего рода аттракционом для местной 
детворы. У нее – свой счет к властям. 

–  Поставили в нашем дворе турник, а 
что толку? Мы бы хотели иметь детскую 
площадку, как в нормальном дворе, –  
рассказывали ребятишки, пришедшие 
со взрослыми на сход.

Сказать, что обитатели Туристиче-
ской живут в условиях, оскорбляющих 
человеческое достоинство, значит, ни-
чего не сказать. Деревянное жилье, по-
раженное грибком и плесенью, нахо-
дится в аварийном состоянии. Как жить, 
если ожидаешь, что не сегодня  завтра 
рухнут стены или обвалится потолок?

К несчастью, Лалетино – не един-
ственный «Гарлем» Красноярска. В мил-
лионном городе, славящемся фонта-
нами и элитными многоэтажками, есть 
Николаевка и Покровка. Там не ред-
кость дома с так называемыми насып-
ными стенами: так строили после вой-
ны, когда не хватало средств и матери-
алов. Стены из досок засыпали шлаком. 
Это тоже «временное» жилье, в котором 
живут и по сей день.

По предложению депутата Законо-
дательного собрания П. П. Медведева 
на сходе создана инициативная группа 
из жителей улицы Туристической. Они 
определят круг первоочередных про-
блем, к решению которых подключится 
депутатский корпус.

Благодаря активу мы будем держать 
руку на пульсе событий в Лалетино.

В канун выборов в Красноярский го-
родской Совет самое время задать во-
прос: какое место в городской жизни 
займут наши окраины – Покровка, Нико-
лаевка, Лалетино?

Александр КОЗЫРЕВ.
 Фото автора.

Как живёшь, окраина?

для яд-завода уже закупле-
но. Ожидается визит Путина в 
Красноярск. Он распорядит-
ся насчет завода, Кузнецов с 
Акбулатовым – выполнят.

Имея монополию на власть 
во всех структурах, «Единая 
Россия» ни за что не отвеча-
ет. Между тем только депу-
таты от  КПРФ постоянно от-
читываются перед избирате-
лями о выполнении наказов. 
Потому что есть о чем ска-
зать, в то время как партия 
власти паразитирует на тру-
де других. Дороги асфальти-
руются «по проекту и при со-
действии «Единой России». 
Недавно при таком «содей-
ствии» в Красноярске сдан 
спортивный комплекс.

За провалы единороссов 
никто не наказан, никто не 
лишился партийного билета. 
Сколько бестолковщины!

За бесценок городская ад-
министрация продала терри-
торию разоренного комбай-
нового завода. Управление 
железной дороги продолжа-
ет избавляться от социалки 
и предлагает городу купить 
спорткомплекс «Локомотив». 
Сделка состоялась! Детский 
кинотеатр «Мечта» открыва-
ется на окраине. Кому он ну-
жен на отшибе?

Круглый стол показал, что 
до дня голосования можно 
все взвесить, чтобы сделать 
правильный выбор.

8 сентября – реальный по-
вод сформировать профес-
сиональный городской пар-
ламент. Надо разрушить мо-
нополию «Единой России» на 
власть. В городском Совете 
должны быть представлены 
все партии, главное – чтобы 
депутаты работали с отдачей, 
энергией, с любовью к городу 
и избирателям.

И тут как нельзя кстати 
предложение П. П. Медведе-
ва объединить усилия разных 
партий для контроля над  хо-
дом голосования. Действия 
махинаторов известны. Не 
перевелись чуровы красно-
ярского розлива. Общими 
усилиями мы не дадим им 
разгуляться!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Наши за круглым столом 

«Единая Россия»
за провалы не отвечает

АК НАЗЫВАЕТСЯ пу-
бликуемый в сегод-
няшнем номере от-
чет о заседании «Ка-

питанского клуба». Этот 
разговор, обозначенный 
темой «Есть ли выбор во 
время выбора?»,  пред-
ставляет особый интерес. 

Накануне судьбоносного 
для Красноярска и красно-
ярцев дня выборов в Крас-
ноярский городской Совет за 
круглым столом собрались 
представители разных поли-
тических партий, которые бу-
дут бороться за места в го-
родском парламенте.

Примечательно, что участ-

Тревога за Родину переполняет сердце
ники диалога не агитировали 
за себя любимых. В «Капи-
танский клуб» пришли не аги-
таторы, а политики – для того 
чтобы дать оценку состоя-
нию избирательного процес-
са, который полностью под-
мяла под себя партия власти 
– «Единая Россия». Они при-
водили убийственные факты.

…Администрации городов 
и районов внаглую работают 
на «Единую Россию», всеми 
правдами и неправдами при-
нуждают избирателей голо-
совать за кандидатов партии 
власти.

…Кандидатам-единорос-
сам выделяют самые «хлеб-

ные» места для размещения 
баннеров и другой агитации.

Поэтому важен вывод кру-
глого стола: пора кончать с 
монополией «Единой Рос-
сии» во всех сферах обще-
ственно-политической жиз-
ни. А в день голосования, не-
смотря на различные поли-
тические цели и взгляды, мы 
будем солидарны в одном: в 
контроле над ходом голосо-
вания.

Сегодня, у финишной 
черты выборного марафо-
на, каждый сделал выбор, 
за кого голосовать. Выборы 
должны быть честными. Они 

Всероссийская акция 
В избирательном бюллетене наш № 5!

Отчет о круглом столе в «Капитанском клубе» читайте на 3-й странице.

РЕДСТАВИТЕЛИ 
гиональных отде-
лений разных по-
литических пар-

тий собрались за круглым 

П

В коллективе  предприятия  «Комбытоптторг» прошла 
встреча с кандидатами в депутаты Красноярского го-
родского Совета. С работниками предприятия встрети-
лись лидер партийного списка, первый секретарь горко-
ма партии Владимир  Сергееев, кандидаты Евгений Илю-
шин и  Алексей Костин. 

Они баллотируются по округам Октябрьского района, 
в котором находится «Комбытоптторг». В ходе встречи 
обсуждены проблемы города и района. Кандидаты полу-
чили наказы. Во встрече приняла участие председатель 
совета секретарей первичных отделений КПРФ Октябрь-
ского района Елена Гущина.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Встреча с избирателями 

будут такими, и будет выбор 
во время выбора. Надо толь-
ко прийти на избирательный 
участок и проголосовать.

Низкая явка – подарок 
партии власти. Не участвуя 
в голосовании, ты даришь 
свой голос единороссам.

Прочтите материалы кру-
глого стола и поразмышляй-
те. В канун дня выборов это 
будет полезно.

Петр МЕДВЕДЕВ, 
первый секретарь край-

кома партии, депутат За-
конодательного собрания, 

участник круглого стола 
в «Капитанском клубе».

АК НАЗЫВАЕТСЯ 
бликуемый в сегод-
няшнем номере от-
чет о заседании «Ка-

питанского клуба». Этот 

Т

КПРФ и общество

Коммунисты готовы
навести порядок
в родном городе

Таков лейтмотив митинга, который в минувший четверг прошел на 
площади перед ДК имени 1 Мая.

Площадь расцвела красным цветом: коммунисты и комсомольцы 
разбили красные палатки, установили партийные стяги. Люди шли на 
бодрые звуки музыки. Митинг открыл первый секретарь Красноярско-
го горкома партии Владимир Сергеев, возглавляющий список КПРФ 
(не забудьте: № 5!) на выборах в городской Совет.

Член ЦК КПРФ, первый секретарь крайкома партии, депутат За-
конодательного собрания Петр Медведев обстановку в краевом центре 
накануне выборов охарактеризовал как критическую. Городская власть, 
выражающая волю партии власти, – банкрот во всех сферах жизни и де-
ятельности.

Сегодня единороссы снова стремятся завоевать большинство в Со-
вете. Символом лицемерия партии власти можно назвать пример, ко-
торый привел П. П. Медведев. «Паровоз» единороссов Эдхам Акбула-
тов в дни предвыборной кампании выступает ярым противником стро-
ительства ферросплавного завода. А не он ли в свое время, будучи пред-
седателем краевого правительства, поставил подпись под соглашением 
о строительстве яд-завода?

В городской парламент идет энергичная, дружная команда, у кото-
рой есть четкое видение проблем, конкретные предложения – как их ре-
шить. В этом убедили выступившие на митинге кандидаты в депутаты 
от городского отделения КПРФ: Борис Телеш, Владимир Пястолов, Ар-
сений Пузырев, Роман Тамоев, Игорь Романенко. Надежды на то, что 

депутаты-коммунисты будут спо-
собствовать решению проблем  стар-
шего поколения, выразила, высту-
пая на митинге, председатель орга-
низации «Дети войны» Ленинского 
района Алла Чеховская.

Участники митинга приняли ре-
золюцию, в которой обратились к 
красноярцам прийти 8 сентября на 
избирательные участки и проголо-
совать за кандидатов от КПРФ, за 
список № 5.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

В городах и районах приемные открыты при мест-
ных отделениях КПРФ.

Контактные телефоны в Красноярске:
Горком КПРФ                                            229-69-90
Советский          8903-923-79-10         297-17-73
Октябрьский    297-21-62                    246-51-63 
Железнодор.   8962-066-25-70 
Центральный   8908-020-64-33      229-62-83
Свердловский  8913-574-61-93     233-39-90
Кировский                                                237-05-08
Ленинский        8950-973-06-90            220-86-66

С 3 по 5 сентября  в стране проходят  
ЕДИНЫЕ ДНИ ПРИЁМА ГРАЖДАН 

депутатами-коммунистами всех уровней 
от имени лидера КПРФ. 
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Продолжение темы

Игры в аукцион
Мнение руководителя 

ООО «Жилкомфорт» Ан-
дрея Сазонова.  

– Андрей Львович, будь-
те добры, расскажите, как 
проходили торги и почему вы 
стали участвовать в них. 

– Я прочитал в Интерне-
те, что аукционы объявле-
ны на аренду котельной по-
сёлка Малиновка: стартовая 
цена смешная – 20 тысяч ру-
блей в месяц. Зная ситуацию 
на объекте, разграбленном 
ООО «Гарант Энерго», да и во 
всём районе, тем не менее, 
изъявил желание участво-
вать. Откровенно говоря, 
ожидал, что пригласят к себе 
Осипова или Сидоров, поин-
тересуются намерениями, 
спросят: «Зачем?». Тишина. 
Когда пришёл на торги, то 
ещё до их начала сделал для 
себя вывод: вся комиссия за 
Колпакова. Он – свой чело-
век: депутат райсовета, ра-
ботает в системе ЖКХ рай-
она более десяти лет. Аук-
цион быстро дошёл до цены 
150 тысяч рублей, с которой 
мы согласились, и председа-
тель, как и положено, трёх-
кратно объявил: «Раз, два, 
три». Всё: сделка заверши-
лась, мы победили. И вдруг 
объявляют, что торги про-
должаются, меняется их шаг: 
было 1000 рублей, становит-
ся 800. Протестую: идёт на-
рушение закона, о чём при-
дётся сообщить в прокура-
туру, на что никто из четырёх 
членов комиссии не проре-
агировал – сделали вид, что 
не слышат. Цену «догнали» 
до 458 тысяч рублей в месяц. 
Я уже в тот момент принял 
решение оспаривать преж-
нюю цифру – 150. На следую-
щее утро мы сделали запрос 
главе администрации Юрию 
Сидорову с просьбой пред-
ставить аудиозапись аукци-
она и обсудить его результа-
ты. Последовала непредви-
денная реакция: отключили 
холодную воду и электроэ-
нергию на котельную.

– А вы поставили туда 
свою охрану и не пускали на 
объект даже рабочих?  

– Нет, это было не так. 
Меня пригласил к себе заме-
ститель главы администра-
ции района по ЖКХ Саргу-
нас и сказал: «В котельной 
нет света, рас-
тащат послед-
нее, поэтому я 
прошу вас уста-
новить там ох-
рану». Без до-
говора на руках 
пошёл ему на-
встречу, поне-
ся затраты. А 
делать это обя-
зан был, по сути 
дела, собствен-
ник котельной – 
КУМИ админи-
страция райо-
на: его обязан-
ность – беречь 
своё имуще-
ство.  Охрана стояла три дня, 
потом район поднял «вол-
ну», собрав жителей района 
и пригласив меня. Лишь поз-
же я понял, что эта «сходка» 
была спланирована Колпако-
вым. На встрече выступали 
люди, работающие в его жи-
лищной управляющей ком-
пании, живущие в посёлке, и 
их родственники. Все выска-
зались против нашего при-
сутствия в котельной и – за 
Колпакова. Ощущение, чест-
но сказать, не из приятных, 
захотелось на всё махнуть 
рукой. Но посоветовался с 
коллегами и принял реше-
ние: отказываться от победы 
в аукционе не стоит.  

– Официальные ответы 
на свои запросы в админи-
страцию района и прокура-
туру о нарушениях в прове-
дении аукциона пока не по-
лучили? 

 – Нет. Жду их до 23 авгу-
ста.

– А с постановлением ад-
министрации района ознако-

мились? 
 – Да, оно подписано и. о. 

главы администрации Лари-
сой Быковской. Она не име-
ла права этого делать.

– А на основании чего из-
дан документ?

– В основу положены мои 
письма в администрацию 
района и прокуратуру, в ко-
торых я не согласился со вто-
рой ценой аренды. Поста-
новление юридически без-
грамотное и необоснован-
ное.

– Может, овчинка и не 
стоит выделки: вы знаете, 
что изношенность малинов-
ской котельной составляет 
более 99 %?

– Я общался с людьми, 
которые там работают, с за-
местителем главы админи-
страции района Саргунасом 
и могу сказать следующее: 
сегодня ни я, ни Колпаков 
котельную за свои деньги не 
спасут. Благодаря фракции 
КПРФ Законодательного со-
брания и депутату Владими-
ру Седову, посетившим Ма-
линовку, министерство ЖКХ 
края выделяет на этот объект 
средства из резервного фон-
да, которые будут расходо-
ваться на ремонт котельной 
под контролем губернато-
ра Льва Кузнецова. Не знаю, 
каким образом (от руковод-
ства района можно ожидать 
что угодно), но для её вос-
становления должен быть 
выбран подрядчик, который 
возьмёт на себя обязатель-
ства в короткие сроки под-
готовить объект к зиме. При-
чём, наконец-то, под контро-
лем администрации района, 
которого никогда не было.  
– Вы решительно настроены 
доказать своё право на арен-
ду котельной?  

– Да. И ещё, к слову ска-
зать, меня удивило следую-
щее при охране объекта: от-
крыли подстанцию, с кото-
рой шло электроснабжение, 
а там – грязь, трансформа-
тор висит на шинах. Я вооб-
ще поразился, как котельная 
работала столько времени, а 
она ведь находилась и сей-
час находится на обслужива-
нии Виктора Колпакова. Хочу 
сказать и об общей ситуации 
подготовки к зиме в Ачин-
ском районе, поскольку об-
щаюсь со многими, кто рабо-
тает и живёт на территории: 
ж и л и щ н о - к о м м у н а л ь н о е 

имущество (котельные, сква-
жины и насосные) из года 
в год сдаётся в аренду, при 
этом арендаторы в эти объ-
екты ничего не вкладывают, 
а эксплуатируют по полной. 
Сейчас все котельные сель-
ских поселений в тяжелей-
шем состоянии, сети – тоже, 
жители потребляют ржавую и 
некачественную воду. Район-
ной администрации, конеч-
но, выгодно видеть на месте 
арендатора малиновской ко-
тельной Колпакова: он воз-
главляет в районном Сове-
те комиссию по ЖКХ и лично 
подчиняется госпоже Оси-
повой. Тогда возникает сле-
дующий вопрос: коль ты, бу-
дучи депутатом и председа-
телем этой комиссии, довёл 
до такого состояния всю жи-
лищно-коммунальную си-
стему района, как тогда со-
бираешься спасать котель-
ную? И ещё один момент: до 
прихода в Малиновку «Гарант 
Энерго» объект был в арен-
де именно у Колпакова, и он 

уже передал его 
этой фирме в пло-
хом состоянии, а 
та его добила. Да 
и потом: в течение 
года с котельной 
вырезается обо-
рудование (кот-
лы), то есть муни-
ципальное иму-
щество, сдаёт-
ся в металлолом, 
и никому до это-
го нет дела, никто 
это не контроли-

рует. Фактически украдено и 
продано три котла, а в рай-
онной бюджет от этой сдел-
ки не поступило ни копейки. 
Ведь всё это происходило 
на глазах районной админи-
страции и председателя де-
путатской комиссии Викто-
ра Колпакова.  Вопрос воз-
никает сам собой: можно ли 
и дальше доверять этот объ-
ект ему?

А нам 
всё равно

Следом мы проехали в 
малиновскую котельную. 
Две работницы грелись у её 
ворот на солнышке: в зда-
нии холоднее, чем на ули-
це. Остальные, собравшись 
за столом, пили чай: работы 
нет, запасных частей – тоже. 
Все ждут, пока придут день-
ги из края.  Котёл не работа-
ет, горячая вода в квартиры 
жителей посёлка не посту-
пает. Из большого коллекти-
ва осталось всего 18 чело-
век, да и то в основном пен-
сионеры. 

Спрашиваю:
– А вы с кем хотели бы 

работать: с Сазоновым или 
Колпаковым?  

– Нам всё равно, лишь 
бы деньги платили, ведь 2,5 
миллиона руб лей за про-
шлый год, за которыми Оси-
пова сама обещала поехать 
в Москву, уже и не надеемся 
получить.

– А Виктор Колпаков был 
сегодня?

– Да, он приезжает каж-
дый день. Ищите его в кон-
торе.

Надежда 
умирает 

последней?
Директор жилищно-

коммунальной конторы, 
которая ныне и арендует 
котельную, Виктор Колпа-
ков сразу предупредил, 
что на каверзные вопросы 
отвечать не собирается.

– На каком основании вы 
вновь зашли на объект?

– На основании постанов-
ления администрации Ачин-
ского района.

– Надеетесь получить 
деньги из края?

– Средства будут 
целевыми, они долж-
ны пойти через аукци-
он. Проводились торги 
на аренду, но Сазонов 
написал заявление, 
что его не устраивает 
решение комиссии по 
цене, и, насколько мне 
известно, результа-
ты торгов отменены. Я 
всего лишь продолжаю 
здесь работать. У меня 
есть утверждённый ре-
гиональной энергети-
ческой комиссией та-
риф для моего пред-
приятия, в нём зало-

жена часть денег на ремонт. 
Их и использую. Знаю, что 13 
миллионов рублей выделе-
но на котельную из резерв-
ного фонда края, они придут 
в казначейство района либо 
в службу заказчика. Думаю, 
что тогда будет объявлен и 
аукцион. Выберут подрядчи-
ка на ремонтные работы, а 
напрямую деньги мне не по-
ступят.

– Верите в то, что остане-
тесь здесь?

– Надежда всегда умира-
ет последней.

Время 
не ждёт

Ачинский район пытает-
ся войти в зиму. Недавно гла-
ва Ачинского района Тамара 
Осипова совершила рабочую 
поездку в Красноярск на за-
седание краевой комиссии 
по чрезвычайным ситуаци-
ям.  Цель – согласовать вы-
деляемую сумму из резерв-
ного фонда – 13 миллионов 
рублей.  Это получилось, но 
теперь её надо утвердить, а 
для этого побывать в прави-
тельстве края.

Время не стоит на месте 
– на носу сентябрь. Не в пер-
вые ли морозы придётся ре-
монтировать малиновскую 
котельную?

Татьяна ГОСТЕНКОВА.
«Новая Причулымка».

Фото Александра 
КОЗЫРЕВА.

Чайная пауза
Ситуация в малиновской котельной 
по-прежнему остаётся напряжённой 

Больше месяца редакция «НП» пыталась получить официальную информацию от первых лиц 
администрации Ачинского района о положении в малиновской котельной: кто же по результатам 
аукциона стал официальным арендатором объекта?  Пресс-служба, а в ней сейчас работают два 
человека, оказалась в отпуске, сайт района не обновлялся: глухая стена молчания. Несколько 
дней назад главный редактор газеты дозвонилась до главы территории Тамары Осиповой с пред-
ложением встретиться с журналистом и объяснить, по какой причине принято постановление об 
отмене результатов аукциона. Лично со мной Тамара Ивановна разговаривать отказалась, заявив, 
что «Гостенкова пользуется слухами», а к беседе с главным редактором Валентиной Колеснико-
вой оказалась «не готова». Не оставалось ничего другого, как выяснить ситуацию самим, для чего 
мы взяли интервью у Андрея Сазонова – руководителя фирмы ООО «Жилкомфорт», выиграв-
шей аукцион на аренду котельной, и начальника УК ЖКХ «Малиновская» Виктора Колпакова.

В корреспонденции «Старый кафтан латать – только время терять» в № 26 от 1 ав-
густа мы рассказали о выездном заседании фракции КПРФ Законодательного со-
брания. Оно было посвящено катастрофической ситуации в котельной п. Малиновка 
Ачинского района. О том, что происходит там сегодня, рассказывают журналисты 
еженедельника «Новая Причулымка».

ОСТОЯЛОСЬ оче-
редное заседание 
фракции КПРФ За-
конодательного со-
брания. Вел за-

седание руководитель 
фракции, первый секре-
тарь крайкома партии П. 
П. Медведев.

Рассмотрен вопрос «О 
некоторых проблемах раз-
вития Красноярского края 
и росте государственно-
го долга». Информацию по 
этому вопросу сделал депу-
тат В. Н. Севастьянов.

Общее состояние дел с 
перспективами краевого 
бюджета в условиях небла-
гоприятной экономической 
конъюнктуры для основных 
финансово-промышленных 
групп, действующих на тер-
ритории края, напряжён-
ность, связанная с выполне-
нием важных (майских, 2012 
года) указов президента и 
возможными трудностями, 
связанными с Универсиа-
дой-2019, вызывают впол-
не понятную озабоченность.

На фоне этого последнее 
аналитическое обозрение 
за январь-июнь 2013 года, 
представленное главным 
управлением Центрально-
го банка России по Красно-
ярскому краю, приводит до-
полнительно к некоторым 
неблагоприятным выводам.

В таблице, характери-
зующей место региона в 
Сибирском федеральном 
округе и Российской Феде-
рации, приведены конфузя-
щие край показатели.

Красноярский край
(входит в Сибирский фе-

деральный округ)
находится   на шестом  

месте  в  Сибирском  феде-
ральном   округе  и  24-м  ме-
сте  в  Российской  Федера-

ции  по  индексу промыш-
ленного производства (по 
данным на май 2013 года);
находится на восьмом 

месте в Сибирском феде-
ральном округе и 44-м ме-
сте в Российской Федера-
ции по темпам роста про-
дукции сельского хозяйства 
(по данным за I квартал 2013 
года);
находится на девятом 

месте в Сибирском феде-
ральном округе и 67-м ме-
сте в Российской Федера-
ции по темпам роста гру-
зооборота транспорта (по 
данным за I квартал 2013 
года);
находится на 11-м ме-

сте в Сибирском федераль-
ном округе и 61-м месте в 
Российской Федерации по 
темпам роста инвестиций в 
основной капитал (по дан-
ным за I квартал 2013 года);
находится на 11-м ме-

сте в Сибирском федераль-
ном округе и 71-м месте в 
Российской Федерации по 
темпам роста оборота роз-
ничной торговли;
находится на шестом 

месте в Сибирском феде-
ральном округе и 28-м ме-
сте в Российской Федера-
ции по темпам роста объ-
ема платных услуг населе-
нию;
находится на шестом 

месте в Сибирском феде-
ральном округе и 59-м ме-
сте в Российской Федера-
ции по темпам роста ре-
альных денежных доходов 
(по данным за апрель 2013 
года);
находится  на  11-м ме-

сте  в  Сибирском  феде-
ральном  округе  и  72-м  ме-
сте в  Российской  Федера-
ции  по  индексу потреби-

тельских цен;
находится на 11-м ме-

сте в Сибирском федераль-
ном округе и 77-м месте в 
Российской Федерации по 
индексу цен предприятий- 
производителей промыш-
ленной продукции.

Особо озадачивает ситу-
ация с темпами роста инве-
стиций в основной капитал. 
И здесь вопрос не только в 
том, что падение темпов ро-
ста с 29 процентов в 2012 
году до 4,5 процентов за 
аналогичный период в 2013 
году сказывается на репута-
ции края.

Уже многократно подни-
мался вопрос о том, что та-
кого рода инвестиции, из-
меряемые в масштабах 250-
350 млрд. рублей ежегодно, 
должны, безусловно, сказы-
ваться на позитивной дина-
мике индекса промышлен-
ного производства, увели-
чении продукции сельского 
хозяйства, росте грузообо-
рота транспорта и т.п.

Однако на практике оче-
видной корреляции не на-
блюдается, о чём и свиде-
тельствует указанная табли-
ца.

Наверное, всё-таки власть 
ещё не оказывает должного 
влияния на экономику в це-
лом, и промышленную в част-
ности, политику предприя-
тий, не   ведёт   системный   
мониторинг   последствий   
тех   или   иных   действий 
предприятий. Хотя система 
статистической отчётности, 
информационная аналитика 
Центробанка и ряд других ана-
литических материалов такие 
возможности представляют.

Надо полагать, что это 
относится к функциям от-
раслевых министерств,

которые в силу традици-
онно сложившегося пред-
ставления, что «всё оно нам 
не подчинено», такой рабо-
ты в системном ключе не ве-
дут. 

Нужно также понимать, 
как формируется связь меж-
ду тем, что мы в крае имеем 
одни из самых высоких по-
казателей по заработной 
плате и доходам населения, 
с тем, что по темпам роста 
реальных денежных дохо-
дов находимся на 6-м ме-
сте в Сибирском федераль-
ном округе и на 59-м месте в 
Российской Федерации.

И это важно, потому что, 
в конечном счёте, именно 
рост благосостояния насе-
ления и должен опреде-
лять результат нашей ра-
боты в сфере экономиче-
ской политики.

По существу вопроса В. 
Н. Севастьянов направил 
записку первому замести-
телю губернатора Красно-
ярского края, председате-
лю правительства Красно-
ярского края В. П. Томенко. 
Правительству предложено:

1. Провести предвари-
тельное обсуждение це-
лей бюджетной политики на 
2014 и 2015-2016 годы до 
официального представле-
ния проекта краевого бюд-
жета в Законодательное со-
брание края.

2. Внести необходимые 
коррективы в разрабатыва-
емую стратегию социально-
экономического развития 
края с целью предотвраще-
ния возможного бюджетно-

Депутатская вертикаль: заседание фракции КПРФ

В центре 
внимания

Кандидаты в депутаты Красноярского городского Совета

Перечислять мой тру-
довой стаж не хватит стра-
ниц данной газеты. Если ко-
ротко: коренной красноя-
рец, возможно, такой же, как 
и вы, и меня волнуют те же 
проблемы, что и вас, кото-
рые мешают нам работать, 
учиться, растить наших де-
тей, достойно жить в нашем 
городе. Трудовую деятель-
ность начинал с рабочего на 
Красноярском заводе лес-
ного машиностроения, слу-
жил в армии, работал в от-
делении связи Восточно-
Сибирской ЖД, работал на 

комбайновом заводе, окон-
чил вуз (исторический фа-
культет), работал учителем в 
школах города. Женат, двое 
сыновей. Работал в системе 
профобразования. В 1990-
е годы пришлось заняться 
коммерцией, работал зам-
директора по коммерче-
ским вопросам в одной из 
фирм города и директором 
собственного предприятия. 
Приобрел хороший опыт хо-
зяйственника. Сейчас рабо-
таю преподавателем. 

Ничего не хочу обещать 
заранее, обещаний и про-
грамм у каждого кандидата 
хоть отбавляй; я просто оз-
вучиваю свою гражданскую 
позицию: «Готов защищать 
права тех, кто живет на зар-
плату, стипендию, пенсию и 
за счет своего честного биз-
неса», а уж далее, если дове-
рите, из ваших наказов бу-
дет программа. 

Почему я пошел в де-
путаты? Да просто наки-

пело! Надоело видеть не-
прикрытую показуху, воров-
ство, развал промышлен-
ности. Ведь только в городе 
наши власти потеряли, обан-
кротив, более 40 крупных и 
средних государственных 
заводов и фабрик. Наш го-
род из промышленного пре-
вращается в сплошной тор-
говый комплекс. Из 140 
школ города осталось менее 
ста, а сколько детских садов  
перестало существовать! 
Власти же ставят себе в за-
слугу строительство 2 школ 
и 9 детсадов за этот период. 
А эта предвыборная показу-
ха с миллионом деревьев и 
турников, наверное, понят-
на и смешна любому здра-
вомыслящему  горожанину. 
Ведь озеленением и благо-
устройством микрорайонов 
(на деньги налогоплатель-
щиков) власти обязаны за-
ниматься по долгу службы, 
не обозначивая это огром-
ной заслугой перед горожа-

нами. Хотелось бы еще по-
мочь жителям поселка Пес-
чанка, ведь поселок находит-
ся фактически в городской 
черте и юридически закре-
плен за городом, а вот усло-
вия жизни первобытные. В 
первую очередь это пробле-
ма с водой, электроэнерги-
ей, отоплением, с отсутстви-
ем школы, детского сада и 
многие другие проблемы, о 
которых власти успешно за-
бывают после каждых выбо-
ров.

Проблемы, существую-
щие в городе, можно решить 
только одним путем, изме-
нив принцип работы город-
ских властных структур. Их 
деятельность должна кон-
тролироваться обществен-
ностью города. В корне надо 
менять систему выборов в 
органы власти самых разных 
уровней. Должностные лица 
должны заниматься своими 
обязанностями и отвечать за 
результаты своей деятель-

ности, а не баллотироваться 
кандидатами в народные де-
путаты. В политической си-
стеме не должно существо-
вать понятия «партия вла-
сти». В городском Совете 
народных депутатов необ-
ходимо установить количе-
ственный порог для депута-
тов от лидирующей партии, 
чтобы не нарушался демо-
кратический баланс между 
оппозицией и властью. Го-
лосование по жизненно важ-
ным для города вопросам 
должно проводиться откры-
то, чтобы избиратели знали, 
как голосуют их депутаты. 
Избиратель должен знать, 
кто голосовал за повышение 
тарифов на услуги ЖКХ. Не-
обходимо продумать реаль-
ную процедуру отзыва депу-
татов, не оправдавших дове-
рия горожан.

И всем жителям Крас-
ноярска желаю честного и 
чистого города!

   Гражданская позиция Владимира Дубровского, 
кандидата в депутаты городского Совета 

по  избирательному округу № 15

го кризиса из-за чрезмер-
ной амбициозности планов 
развития.

3. Предусмотреть в стра-
тегии преимуществен-
ное расширение налоговой 
базы за счёт создания но-
вых производств, новых ка-
чественных рабочих мест, 
развития внутреннего рын-
ка, реальной поддержки ма-
лого предпринимательства.

Рассмотрен вопрос «От-
ношение фракции КПРФ к 
выкупу земельных долей ра-
ботниками сельского хозяй-
ства». Информацию по нему 
сделал депутат В. И. Серги-
енко.

Коммунисты давно выра-
зили позицию по отноше-
нию к земле. В своих про-
граммах КПРФ подчеркива-
ет: мы против продажи зем-
ли иностранцам и тем, кто 
скупает земли в целях нажи-
вы. Земля должна принад-
лежать тем, кто ее обраба-
тывает, а если угодья не ис-
пользуются по назначению, 
они должны передаваться 
государству.

Фракция предлагает об-
судить ситуацию с выкупом 
земельных долей работни-
ками сельского хозяйства 
на комитетах и сессии кра-
евого парламента, на кото-
рых депутаты-коммунисты 
внесут предложения.

Фракция обратилась 
к бюро крайкома КПРФ с 
предложением принять за-
явление по вопросу купли-
продажи земли.

Пресс-служба
 крайкома КПРФ. 

Родился 29 июня 1959 
года в Комарово Канско-
го района. С 1962 года жи-
вет в Красноярске. В 1976 
году после окончания школы 
№ 52 поступил в Сибирский 
технологический институт. 
Первое образование полу-
чил по специальности «тех-
нология деревообработки», 
получив квалификацию ин-
женера-технолога. Прохо-
дил службу в Вооруженных 
Силах СССР на космодроме 
Байконур.

По направлению Совет-
ского райкома КПСС Крас-
ноярска работал инструкто-
ром политчасти Советского 
РОВД Красноярска. Служил 
в в/ч 3476 внутренних войск 
РФ в спецкомендатуре по 
сопровождению грузов и ох-
ране военных и особо важ-
ных государственных объек-
тов. С 1999 года по декабрь 
2012 года работал на ООО 
«Енисейский ЦБК» масте-
ром, варщиком целлюлозы в 
варочном цехе № 2. По пер-
вому списку в декабре 2012 
года вышел на пенсию. 

В апреле 2012 года по-
лучил второе высшее об-
разование, прошёл про-
фессиональную перепод-
готовку в Красноярском го-
сударственном аграрном 
университете по програм-
ме «Юриспруденция», при-
своена квалификация юри-

ста.  С 2010 года член Крас-
ноярского городского коми-
тета КПРФ.  В августе 2010 
года решением избиратель-
ной комиссии Красноярско-
го края был назначен в тер-
риториальную избиратель-
ную комиссию Кежемского 
района Красноярского края 
с правом решающего голо-
са. Неоднократно назначал-
ся членом участковой  изби-
рательной комиссии с пра-
вом решающего голоса из-
бирательного участка № 22 
Кировского района Красно-
ярска. В октябре 2011 года 
был зарегистрирован кан-
дидатом в депутаты Зако-
нодательного собрания вто-
рого созыва от КПРФ. Про-

шёл курс обучения в центре 
политической подготовки 
резерва партийных кадров 
Красноярского краевого от-
деления КПРФ в 2012 году. 
Награждён юбилейными ме-
далями, почётными грамо-
тами ЦК КПРФ.

«Считаю, что граждане 
РФ должны иметь:
право на труд, то есть 

право на получение гаранти-
рованной работы с оплатой 
их труда в соответствии с его 
количеством и качеством;
право на отдых установ-

лением ежегодных отпусков 
рабочим и служащим с со-
хранением заработной пла-
ты, предоставлением для 
обслуживания трудящихся 
широкой сети санаториев, 
домов отдыха;
право на материальное 

обеспечение в старости;
право на образование, 

это право должно обеспе-
чиваться всеобщим обяза-
тельным начальным образо-
ванием, бесплатностью об-
разования,     включая выс-
шее образование, системой 
государственных стипендий 
подавляющему большинству 
учащихся в высшей школе».

Страх перед безработи-
цей и нищей старостью и 
боязнь за будущность де-
тей являются злейшими 
противниками свободы.

Владимир Викторович Тропин,
кандидат в депутаты Красноярского городского Совета 

по избирательному округу № 4

Оплачено из избирательного счета кандидата в депутаты Красноярского городского Совета  В. И. Дубровского

Оплачено из избирательного счета кандидата в депутаты 
Красноярского городского Совета  В. В. Тропина

ОСТОЯЛОСЬ
редное заседание 
фракции КПРФ За-
конодательного со-
брания. Вел за-
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Павел Сергеевич
 Роженцов

Кандидат 
в депутаты 

Красноярского 
городского 

Совета 
по  избирательному 

округу № 18
Советского 

района

Оплачено из избирательного счета кандидата в депутаты 
Красноярского городского Совета  П. С. Роженцова
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те кандидатов по нашему восьмому окру-
гу, например? Каким образом люди, жи-
вущие и работающие в Москве, могут 
представлять интересы избирателей Ок-
тябрьского района и Академгородка, ко-
торые увешены этими плакатами? И вто-
рой вопрос: как вы собираетесь реализо-
вывать интересы олигархов в горсовете? 
Может быть, амбиции этих людей нуж-
но реализовать меньшими потерями? Ор-
ганизовать, к примеру, сбор пожертвова-
ний в интересах олигарха и не вводить в 
заблуждение наших горожан?

Три этих тезиса подводят меня к сле-
дующему умозаключению. Горожане по-
тому и не желают ходить на выборы, что 
уже сыты всем этим по горло. Это такая 
пассивная форма протеста. Люди ни во 
что не верят, они разочарованы.

Константин СЕНЧЕНКО, руководи-
тель КРО партии «Гражданская Плат-
форма»:

– Александр Юрьевич выступил в 
роли некоего провокатора, но я не очень 
хорошо понимаю, что собой представляет 
«Партия ветеранов России». Мне кажет-
ся, это обычный спойлер, который полу-
чает финансирование в одном известном 
месте, чтобы выступать провокатором и 
критиковать. В том числе «Гражданскую 
Платформу».  Наша партия набирает обо-
роты, и нам часто приходится сталкивать-
ся с такими грязными технологиями це-
лого набора партий, подобных «Партии 
ветеранов России». А что касается инте-
ресов олигархов, то все мы взрослые люди 
и можем сами разобраться в отстаивании 
своих интересов.

Если вернуться к поставленной теме, 
то могу сказать, что выбор на выборах 
есть, но ситуация очень сложная. Бук-
вально сегодня мы столкнулись с приме-
ром грязных технологий: агитаторы от 
«Единой России» раздавали людям не-
кие бланки, в которых почему-то отсут-
ствовала партия «Гражданская Платфор-
ма», но значилась партия «Гражданская 
сила». То есть людей изначально вводят в 
заблуждение. Второй пример: к нам при-
шел староста одного дома и рассказал, что 
его срочно вызвали в районную админи-
страцию по причине того, что его двор 
выиграл некий конкурс и в следующем 
году на бюджетные деньги там постро-
ят детскую площадку. В администрации 
его встретил представитель партии «Еди-
ная Россия» и сказал, что для спонсирова-
ния строительства такой площадки необ-
ходимо одно условие: данный район дол-
жен дружно проголосовать за «Единую 
Россию». А если жители будут голосовать 
плохо, то денег из бюджета не получат. Та-
ким образом, мы видим, как все перепута-
лось. Администрация уже внаглую рабо-
тает на «Единую Россию», и совершен-
но непонятно, кто кому подчиняется и 
кто принимает решения.

От этого, конечно, нам нужно ухо-
дить. Я предлагаю играть в честную игру, 
а не заниматься грязными технология-
ми. Многое зависит от самих людей: если 
они все-таки поверят новым силам и при-
дут на выборы, то что-то можно будет из-
менить. А если явка будет низкая, то бла-
годаря своим махинациям партия вла-
сти снова сохранит за собой полный кон-
троль. Поэтому я обращаюсь ко всем 
партиям: давайте договариваться и ра-
ботать вместе, для того чтобы разрушить 
монополию «Единой России» – это глав-
ная цель, я считаю. Если мы этого не сде-
лаем, наше присутствие в горсовете будет 
чисто формальным.

Петр МЕДВЕДЕВ:
– В таком случае у меня возникло 

предложение ко всем партиям. Мы пре-
красно понимаем, что «Единая Россия» 
сделает все возможное в своих интересах. 
И я предлагаю объединить усилия партий 
и осуществить четкий контроль наблюда-
телей на выборах. Ведь мало просто аги-
тировать, важно и правильно подсчитать 
результаты. И еще одна ремарка: един-
ственная партия, которая выдвинула по 
своему списку реальных кандидатов, ко-
торые готовы работать в горсовете, – это 
Компартия РФ.

Андрей ДУМАНСКИЙ:
– К вашей ремарке добавлю, что, кроме 

КПРФ и «Единой России», единственной 
партией из новообразованных, которая 
выставила наблюдателей на все участки 
на выборах в городской Совет, является 
«Гражданская Платформа». Очень при-
ятно видеть, что партия доросла до того 
уровня, когда она может организовать та-
кой механизм контроля.

Александр ЮЖАННИКОВ: 
– Меня спровоцировали на дискуссию, 

но я не буду поддаваться на эту провока-
цию. Скажу только одно, чтобы вы пони-
мали: «Партию ветеранов России» не до-
пустили к выборам в Красноярске. По-
этому не все заявления, прозвучавшие в 
адрес партии, политкорректны. Нам уда-
лось выставить своих представителей 
только по одномандатным округам.

Владимир ВЛАДИМИРОВ, рестора-
тор, представитель партии «Патриоты 
России»:

– Вопрос, есть ли выбор на выборах, 
звучит для меня примерно как «есть ли 
жизнь на Марсе?». 

Существует серьезная проблема не-
доверия к выборной системе России. Во 
всем мире в предвыборных технологиях 

Андрей ДУМАНСКИЙ, редактор 
еженедельника «Аргументы недели. 
Енисей»:

– Дорогие друзья! Мы рады вас при-
ветствовать в «Капитанском клубе» на 
корабле «Пересвет», на берегах велико-
го Енисея! Тема, которую мы рассмотрим 
сегодня, очень актуальна в свете предсто-
ящего голосования 8 сентября: «Есть ли 
выбор на выборах?». За этой, казалось бы, 
тавтологией во фразе кроется серьезный 
смысл. Законодательство РФ так или 
иначе значительно усложнило подготов-
ку и проведение выборов: и с юридиче-
ской точки зрения, и с финансовой. Сей-
час практически невозможно выступить 
на выборах с простыми тезисами и без 
финансовой поддержки. Кроме того, кан-
дидат может состоять и в крупной пар-
тии, и, благодаря новому демократичному 
подходу и, естественно, закону, в неболь-
шой партии численностью от 500 человек. 
Но в ходе последних выборов стало ясно, 
что недавно образованные партии на всех 
уровнях встречают такие препоны, что 
становится невозможным зарегистриро-
вать списки кандидатов. Что касается вы-
боров губернатора, то и здесь существует 
серьезный барьер: кандидат должен прой-
ти несколько фильтров, собрать среди де-
путатов голоса в свою пользу. Имеются 
иные сложности и барьеры.

Во время выборов также возрастают 
требования к СМИ. Например, дошло до 
того, что становится практически невоз-
можным опубликовать фотографию кан-
дидата, беседующего с населением, пото-
му что для этого необходимо разрешение 
каждого человека, присутствующего на 
снимке. Другими словами, то, что встречи 
с людьми во дворах проходят, –  это  хоро-
шо, а публиковать ни-ни.

Кроме того, большое влияние имеет 
олигархический фактор, когда, например, 
партийный список возглавляет так назы-
ваемый «паровоз», двигающий его впе-
ред. Идет финансирование целых партий-
ных колонн. Красноярские выборы пока-
зали наличие новообразованных партий, 
члены которых даже не живут в нашем го-
роде.

Таким образом, мы видим две крайно-
сти: от сужения выбора до того, что капи-
талистическое устройство современной 
России значительно влияет на процесс 
выдвижения кандидатов и формирование 
партийных списков.

Олег БЕЗРУКИХ, директор продю-
серской компании «Линия производ-
ства» (партия «Народный альянс»):

– На предстоящих выборах мы высту-
паем в качестве наблюдателей, посколь-
ку партия  «Народный альянс», конечно, 
существует, но не зарегистрирована. Что 
касается ограничений на выборах, то пре-
поны действительно очень сильны. «На-
родный альянс» в течение года собирал 
документы, в Москве состоялось целых 
два съезда. Абсолютно новая партия с аб-
солютно новым лидером – Алексеем На-
вальным  – набирала сторонников. И тем 
не менее в самый последний момент со-
вершенно крючкотворным способом Ми-
нюст отказал в регистрации этой партии 
на федеральном уровне. Поэтому мы не 
участвуем в местных выборах. Но пози-
тивные сдвиги все-таки происходят. Я 
вижу на выборах в Красноярске много но-
вых лиц, и это хорошо. Ростки свободы и 
демократии, несмотря ни на что, пробива-
ются. Конечно, сколько ни проверяй и ни 
верифицируй систему, она всегда найдет 
механизмы, с помощью которых можно 
продвинуть нужного кандидата. В связи 
с этим я считаю, что самое главное  – это 
наличие свободного доступа к информа-
ции у людей. Этот круглый стол, будучи 
носителем информации, благодаря совре-
менным технологиям обеспечивает к ней 
свободный доступ, и я его, безусловно, 
приветствую. 

Александр АЛЕКСАНДРОВ, пред-
приниматель, владелец РК «Капитан-
ский клуб», руководитель творческого 
литературно-музыкального объединения 
«Керосиновая лампа»:

–Вспомните брежневский политиче-
ский застой, когда полное бремя ответ-
ственности было на одной политической 
партии. Ахиллесовой пятой КПСС, став-
шей причиной гибели СССР, была дегра-
дация политической системы из-за семи-
десятилетнего отсутствия оппозиции.

Более двадцати постперестроечных 
лет политические элиты, толпящиеся у 
«трона», были заняты захватившим их без 
остатка процессом дележа власти, прива-
тизации и наглого растаскивания разва-
ленного советского наследия. Власть при 
этом допустила баснословное, не имею-
щее в истории примеров разбазаривание 
и подавление активности человеческого 
потенциала народов России. Вывоз эко-
номического капитала из страны при этом 
только за 1998 год составил в долларовом 
эквиваленте 1 трлн. 200 млрд. – восемь 
тогдашних годовых бюджетов страны. 
Крысиная мораль, консервируя полити-
ческую систему и вытаптывая политиче-
скую поляну, привела к процветанию уз-
кого кружка коррупционеров, а защитная 
система была активно подавлена партией 
власти, и политическая оппозиция поте-
ряла возможность реально и благотворно 
влиять на принятие решений. Социально-
экономическая активность населения в 

главную роль играют деньги и репутация. 
Но если с помощью денег можно убедить 
граждан и победить на выборах, то в слу-
чае невыполнения своих обещаний ника-
кие финансовые возможности уже не по-
могут. 

Мне не нравится, что все технологии 
последних выборов сводятся к тому, что-
бы получить как можно меньшую явку 
избирателей. На мой взгляд, чтобы оце-
нить реальную ситуацию в стране и оце-
нить все назревшие проблемы, нужно 
устроить опрос максимального количе-
ства людей.

Геннадий ТУРГУНАКОВ, член пар-
тии «Патриоты России»:

– Впервые я присутствую на заседании 
«Капитанского клуба», однако в полити-
ческой лодке нахожусь довольно давно – 
более 11 лет. Приехал я из Шарыпово, где 
был депутатом городского Совета, рабо-
тал в социальной комиссии.

Есть мнение, что партию «Патриоты 
России» ведет на выборы олигарх. Я бы 
так не сказал. Анатолий Быков – это, пре-
жде всего, предприниматель, но он имеет 
огромное отличие от многих так называ-
емых «паровозов»: этот человек живет и 
трудится в нашем городе. Он более 17 лет 
находится в политике и единственный из 
52 депутатов Заксобрания имеет незави-
симый статус – наверное, это о многом го-
ворит. 

Встречаясь с населением, часто слышу 
следующее: «Мы вас знаем и верим вам, 
но что от этого изменится?». Люди пере-
стали ходить на выборы по одной простой 
причине: звучные лозунги есть, а кон-
кретных дел как не было, так и нет. Пра-
вый берег, где баллотируюсь я, восприни-
мается как некое гетто: на левом хоть что-
то делают, а здесь вообще ничего. Попадая 
туда, ощущаешь, что вернулся в далекий 
застойный период. 

Если говорить о легитимности, то весь-
ма показательны предыдущие выборы 
главы города: из 20% жителей, пришед-
ших на выборы, 10% проголосовали за 
Акбулатова. То есть в миллионном городе 
100 тыс. человек избирают сегодняшнюю 
власть – разве такая власть легитимна? 
Можем ли мы сказать, что у власти нахо-
дится полноценная, достойная команда? 
Конечно, нет. 

О возможности выбора на выборах 
говорить не приходится. На последней 
встрече с жителями правого берега одна 
женщина рассказала, что ей уже было 
дано указание проголосовать определен-
ным образом, сделать снимок на мобиль-
ный телефон и отчитаться перед началь-
ством. Разве это честные выборы? Это ли 
не подтасовка и не размывание голосов? 
А что мы видим  в избирательных окру-
гах:  кандидатам от «Единой России» 
можно развешивать свои плакаты вез-
де – во всех павильонах, на каждом фо-
нарном столбе, в то время как кандида-
тов от нашей партии на прошлой неделе 
задержали за административное право-
нарушение.

В Шарыпово аналогичная ситуация. 
И, думаю, те же самые нарушения про-
исходят не только в Красноярском крае 
– это проблема всей Российской Федера-
ции. Потому что власть боится потерять 
свое влияние. Шарыпово – маленький го-
род (около 46 тысяч жителей), и при этом 
молодежь в последние три года массово 
его покидает. Хотя в городе есть крупные 
предприятия, но  они принадлежат уже 
совершенно другим людям, возможно, 
даже живущим за границей. Отсюда пол-
ное недоверие к власти, которая за копей-
ки продает наши предприятия. Красно-
ярский край превратили в реальную ко-
лонию: мы работаем на москвичей, поч-
ти все деньги уходят в столицу, крупные 
предприятия доводятся до банкротства и 

скупаются по мизерной цене. Краснояр-
цы все это видят и прекрасно понимают, 
кто и почему это делает. Поэтому и растет 
такое недоверие к власти.

Радует, что в этих выборах участвует 
много известных, грамотных людей. Ду-
маю, большинство из них просто уста-
ли от того, что происходит. У каждого 
из нас есть дети, и мы хотим, чтобы они 
могли спокойно жить в этом городе и ды-
шать свежим воздухом. Мы готовы за это 
бороться: предпринимать жесткие шаги, 
идти во власть и пытаться привлечь как 
можно больше людей. В последнее вре-
мя, встречаясь с населением, я вижу, как 
люди реально меняются. Они видят, что 
происходит, и понимают, что нужно это 
менять. Поэтому надеюсь, что на этот раз 
явка окажется намного выше и выбор у 
народа будет.

Владимир БУРЦЕВ, руководитель 
КРОО «Комитет общественной безо-
пасности региона» (партия «Защитники 
Отечества»):

– Есть ли выбор на выборах? Ну, ко-
нечно, есть. А справедливы ли выборы – 
это уже другой вопрос. Мы выбираем из 
нескольких сотен кандидатов всего 18, 
поэтому совершенно ясно, что присут-
ствует сильная конкуренция. 

Все мы вышли из советского прошлого 
и в свое время были членами одной пар-
тии. Шли туда, конечно, наиболее актив-
ные люди, кто-то, может быть, с расче-
том сделать карьеру, но в большинстве с 
абсолютно чистыми намерениями – так 
мы были воспитаны. Сегодня кто-то из-
менил свои взгляды. Помню, как шла эта 

ломка во времена перестройки. Первый 
опыт предвыборной кампании я получил 
в 1988 году, когда с легкой руки Горбаче-
ва проводилось укрупнение партийных 
организаций. Тогда мы представляли Во-
робьева – бывшего первого секретаря гор-
кома партии Сосновоборска. Наша груп-
па противостояла группе Чупрова – пер-
вого секретаря райкома партии. Страсти 
тогда кипели нешуточные, скажу откро-
венно, а лоббирование интересов каждо-
го из соперников было тайным. И эти тех-
нологии всегда были, есть и будут. Если 
ты у власти, то у тебя больше возможно-
стей, административного ресурса. Уверен, 
если у руля встанет какая-то другая пар-
тия, ничего не изменится. Все зависит от 
зрелости общества, от его культуры. За-
метьте, и в других странах происходило 
то же самое. 

Я и раньше говорил, что нам нуж-
на новая политическая сила, по образу 
и подобию своему схожая с КПСС, но 
не повторяющая ее ошибок. Компартию 
было за что уважать: там была прекрасная 
кадровая, социальная политика, а главное 
– идеология. КПСС просуществовала 73 
года, а «Единая Россия» не проживет и 30 
лет – при своем кадровом подходе она со-
вершенно точно обречена на гибель. Это 
только вопрос времени, потому что невоз-
можно долго удерживать свое положение 
многочисленными махинациями. Я по-
стоянно общаюсь с народом и вижу: люди 
устали от того, что их все время обманы-
вают. Они никому не верят по одной про-
стой причине: сколько бы они ни писали 
обращений к власти, никакой обратной 
связи нет. 

Я хочу призвать всех к гражданскому 
миру и согласию, потому что мы все же 
строим с вами одну страну. Каждый по-
своему, потому что нет одинаково мысля-
щих людей, но есть единомышленники. 
В конечном итоге нам нечего делить. Се-
годня, к сожалению, получается так, что 
одни, пригревшись и прикормившись, от-
гоняют остальных от своего теплого ме-
ста всеми недозволенными методами, в 
то время, когда наша страна находится 
в большой опасности. То, что мы видим 
на селе,  в социальной сфере, экономи-
ке и производстве, происходит от отсут-
ствия ответственной политики. «Единая 
Россия» взвалила на себя этот груз от-
ветственности, но он может ее раздавить. 
Именно поэтому нам нужно разделить 
этот груз. Ведь тех, кто настроен патри-
отически, очень много, но они отодвину-
ты от этих рычагов. Как только появляет-
ся сильный лидер, его стремятся поскорее 
затоптать (раньше власть была мудрее – 
она старалась таких людей к себе прибли-
зить). Это абсолютно бесперспективная 

политика. И либо мы идем путем реформ, 
либо мы придем к революции.

Евгений ИВАНОВ, руководитель от-
деления комитета общественной безо-
пасности региона по Абанскому району:

– Сегодня за круглым столом вместо 
конструктивного диалога и поисков вы-
хода из этой ситуации я слышу только 
красивые лозунги, которые поведут нас в 
светлое будущее, – именно от этого уста-
ли избиратели. Я здесь не отражаю ника-
кую политическую силу, а выступаю как 
избиратель. Да, я не житель Красноярска, 
но долгое время занимаюсь политикой и 
прекрасно вижу, что происходит на мест-
ных выборах, – это полный беспредел. Все 
отражают свою точку зрения, якобы но-
вую, но одни при этом тащат назад, в ли-
хие 90-е, другие – в светлый коммунизм, 
третьи предлагают оставить все как есть, 
а четвертые олигархическими «захапыва-
ниями» хотят пролоббировать свою пар-
тию как новую силу. А новое в них – это 
простые жизненные основы: «ваша безо-
пасность нарушена», например, в случае 
борьбы с заводом ферросплавов. И все 
клюют на это, начинают реагировать. А 
реальных предложений, конструктивно-
го диалога нет. Есть только пиар-акции, 
амбиции и громадные финансовые влива-
ния (на этих выборах кампания каждого 
кандидата в депутаты горсовета, который 
даже не будет получать там зарплату, сто-
ит от 4 до 10 млн. рублей). И если люди го-
товы вкладывать, а это именно вложение, 
такие средства, то сколько же они долж-
ны получить потом? В десять раз больше, 
в сто? Где этот предел? Когда наедятся? 

результате упала до уровня массового по-
головного нигилизма и пессимизма, а по-
казатели развития производственных и 
производительных сил страны упали зна-
чительно ниже, чем даже в СССР в годы 
застоя. Сейчас ситуация отношения вла-
сти к безраздельному политическому до-
минированию со скрипом вроде бы меня-
ется. Народ требует и надеется на чест-
ные выборы. А мы должны ответить на 
вопрос: есть ли выбор на выборах?

Андрей ДУМАНСКИЙ:
– Два дня назад в этом зале Валерий 

Михайлович Зубов, экс-губернатор Крас-
ноярского края, депутат ГД, произнес: 
«Да пусть «Единая Россия» все возьмет 
на этих выборах, а потом несет единолич-
ную ответственность за то, что произой-
дет в стране».

Петр МЕДВЕДЕВ, депутат Законода-
тельного собрания Красноярского края, 
первый секретарь крайкома КПРФ:

– Хорошее высказывание, но то, о чем 
говорит Валерий Михайлович, не осу-
ществится. Сегодня эта партия натворит 
дел, а завтра переименует себя в другую 
партию. Совершенно очевидно, что Рос-
сия не может дальше развиваться при та-
кой власти. Вся выборная кампания и в 
стране, и в регионах – это фарс. Члены 
партии власти уже распределили, кому 
сколько достанется процентов. Не слу-
чайно демократия сегодня – ругатель-
ное слово в народе. Потому что ее нет. 
Есть единая партия, которая творит то, 
что ощущает на себе каждый человек. И 
она боится потерять свою власть. Обра-
тите внимание, 8 сентября – не случай-
ная дата для выборов. Это очень неудоб-
ное время для голосования, ведь люди по 
большей части будут заняты домашними 
заготовками, находясь за городом, на да-
чах. Самым страшным для нашей страны 
сегодня является то, что мы не знаем, что 
строим. К примеру, почему наш огром-
ный Красноярский край, чьи недра содер-
жат всю таблицу Менделеева, живет хуже 
остальных субъектов РФ? Потому что до 
сих пор на уровне края нет никакой про-
граммы развития нашего региона. А рань-
ше, например, были пятилетки… У нас 
должна быть идея. И единственный путь 
развития – это социалистический строй. 
Чтобы изменить ситуацию в нашей стра-
не, необходима Советская власть. Нужно 
привести в управление государством лю-
дей народного доверия. Посмотрите, что 
творится с кадрами: практически нигде не 
ведется кадровая работа. Я могу назвать 
десятки фамилий глав районов Красно-
ярского края, привлеченных к уголовной 
ответственности. 

Поэтому на вопрос, возможен ли вы-
бор на выборах, отвечу: да, возможен. 
Но только для «Единой России». Я вно-
сил предложение на уровне края собрать 
от всех партий профессиональные кадры, 
если мы действительно патриоты. Но это 
неосуществимо, потому что «Единая Рос-
сия» все захватила, и решения принима-
ет только она. Поэтому кадровый вопрос 
стоит как никогда остро. Возможно ли 
изменить ситуацию? Возможно. Но со-
временные политические партии очень 
разрозненны, каждая кричит: «Выбе-
ри меня!», чем и пользуется власть. Нам 
нужно идти мирным путем, нужно уметь 
договариваться и слышать друг друга.

Александр ЮЖАННИКОВ, пред-
седатель совета директоров ОАО «Сиб-
цветметНИИпроект» («Партия ветера-
нов России»):

– Остановлюсь на трех тезисах, кото-
рые помогли бы нам сформулировать от-
вет на поставленный вопрос: есть ли вы-
бор во время выборов? Я бы отметил три 
особенности выборов в Красноярске. Пер-
вая – списки партий по округам, возглав-
ленные «паровозами», то есть людьми, 
которые стоят у руля таких партий, как 
«Справедливая Россия» (В. М. Зубов), 
«Единая Россия» (мэр Э. Ш. Акбулатов), 
ЛДПР (В. В. Жириновский) и т.д. Вторая 
особенность – это слабые кандидаты-од-
номандатники от партий. Считаю, что им 
нужны подпорки, потому что очень ча-
сто выдвигаются люди, мало состоявшие-
ся в жизни. Также почти всех самовыдви-
женцев-одномандатников сняли с голо-
сования, и если из двух десятков человек 
по 18 избирательным округам в списках 
осталось хотя бы 1-2 человека – это уже 
хорошо. А ведь среди них наверняка были 
очень достойные люди, которым про-
сто не дали возможности проявить себя 
на этих выборах. И третья особенность – 
влияние олигархов. Появились некие ма-
рионетки. Весь город пестрит фотографи-
ями Прохорова и Толмачева. Я, конечно, 
хорошо отношусь к этим людям, но поче-
му мы видим только их лица?

Хочу непосредственно обратиться к 
лидеру «Гражданской Платформы» Кон-
стантину Сенченко с двумя вопроса-
ми. По какому принципу вы выдвигае-

Идут в основном бизнесмены. Я смотрел 
список по отдельному округу – там нет 
ни одного учителя, ни одного врача. Весь 
список составляют коммерсанты, причем 
довольно-таки крупные, уверенные, кото-
рые шагают уверенной поступью по горо-
ду и хотят защищать свой бизнес.

Сегодня много говорят о том, что на 
эти выборы идут новые партии и свежие 
лица. Но их не видят избиратели. Люди 
перебегают из одной партии в другую. 
Вот «Гражданская Платформа», напри-
мер, казалось бы, новая свежая сила. Но 
в ней есть представители «Единой Рос-
сии», ЛДПР, КПРФ… Кого там только 
нет. И в каждой партии идет подобный 
обмен кадрами.

Меня волнует также низкая явка 
на выборах. Пользуясь присутствием 
представителей стольких партий, хочу 
предложить: давайте попробуем най-
ти рациональное зерно в том, что выбо-
ры должны стать обязательными. Это 
должно стать не только правом, но и свя-
той обязанностью каждого гражданина – 
прийти на выборы и проголосовать. Для 
начала введём штраф 10 тыс. руб. за не-
явку. Я уверен, что студенты, на пассив-
ность которых так сетуют, испугавшись 
штрафа, придут и проголосуют. Тогда мы 
будем знать мнение 100% населения, и 
никаких вопросов о подтасовке результа-
тов не возникнет.

В заключение просьба ко всем полити-
ческим силам от народа: если бы велась 
реальная каждодневная работа с населе-
нием, людям не нужно было бы митин-
говать, клеить эти плакаты, развешивать 
баннеры и писать в газеты. Избиратели 
знали бы в лицо своих депутатов, пред-
ставителей политических партий в каж-
дом районе, если бы эта работа проводи-
лась. Но ее нет. Наша власть, к сожале-
нию, работает только один раз в пять лет.

Владимир СЕРГЕЕВ, секретарь Крас-
ноярского горкома КПРФ:

– Исход выборов предсказать очень 
сложно, потому что сделано все, чтобы об-
мануть избирателей. Наша партийная ор-
ганизация, преемница КПСС, имеет кра-
евое, городское и районные отделения, 
которые действительно работают на про-
тяжении уже 20 лет. В рядах краевого от-
деления партии состоит 6 тысяч комму-
нистов и около 1500 – в городском. На эти 
выборы у нас выдвинута очень сильная 
команда, в составе которой много моло-
дежи, но есть и люди с большим опытом 
политической работы. Думаю, избирате-
ли разберутся в том, кто и что собой пред-
ставляет, и проголосуют. Мы рассчитыва-
ем на 20-22% голосов на выборах в горсо-
вет – этого будет вполне достаточно, и бу-
дем работать. У нас хорошая программа и 
очень достойные люди с хорошим стажем. 

Андрей ДУМАНСКИЙ, редактор га-
зеты «Аргументы недели. Енисей»:

– В последнее время аналитики от-
мечают, что КПРФ – стареющая партия 
(имеется в виду возраст ее членов). А есть 
у вас комсомол, например? Приходит ли к 
вам молодежь?

Владимир СЕРГЕЕВ:
– Да, у нас есть и городская, и крае-

вая комсомольская организация. Моло-
дежи приходит достаточно много, мы по-
полняем свои ряды. За семь месяцев это-
го года приняли в партию около 250 чело-
век, и большая часть из них – это молодые 
люди.

Александр АЛЕКСАНДРОВ:
– Тема сегодняшнего круглого стола 

очень важна для будущего России. Мы 
все пережили страшную трагедию краха 
Советского Союза, когда его идеологиче-
ская управляющая надстройка и полити-
ческая система – КПСС – были подточе-
ны тем же крысиным способом, который 
мы наблюдаем сегодня. Партия, едино-
лично стоявшая во главе Союза, при от-
сутствии оппозиции несла полную, еди-
ноличную же ответственность за всё. Раз-
рушители этим воспользовались, обвини-
ли ее во всех смертных грехах и развалили 
Советскую империю. Это те самые граб-
ли, на которые мы наступаем. 

Все, что происходит сегодня на выбо-
рах, напоминает игру в наперстки. Здесь 
верно было сказано: важно даже не то, как 
проголосуют, а как подсчитают результа-
ты. К сожалению, власть предержащие не 
понимают своей ответственности и того, 
что за все надо платить. Здесь собрались 
представители разных сил, но надеюсь, 
что все мы – патриоты своей страны. Ро-
мановы за время своего правления увели-
чили народонаселение империи в 18 раз. 
У нас же происходит падение численно-
сти россиян. Женщины рождению де-
тей предпочитают аборты. А когда наста-
нет время защищать жизнь власть иму-
щих, общество вспомнит про этих нерож-
денных детей. Но будет поздно. Тревога 
за Родину переполняет сердце. Поэтому 
пора объединиться всем здоровым силам 
России и искать спасительные пути выхо-
да из смертельно опасного национально-
го кризиса.

Публикуется с сокращениями. 
Полный текст читайте на сайте 
«Аргументы-Енисей. рф»

Записала Светлана АШИХИНА.
Дискуссия в «Капитанском клубе» 

транслировалась на сайтах: «Кroogi.
com»; www.yarskonline.ru (260 просмо-
тров за время трансляции); на сайте кра-
евого отделения КПРФ kprfkrsk.ru

Тревога за Родину переполняет сердце
Есть ли выбор во время выборов?

Òàêîé áûëà òåìà çàñåäàíèÿ â «Êàïèòàíñêîì êëóáå», 
êîòîðîå 23-é ðàç ïðîøëî ïîä ýãèäîé 

åæåíåäåëüíèêà «Àðãóìåíòû íåäåëè. Åíèñåé»

Оплачено из избирательного счета избирательного объединения «Красноярское местное (городское) отделение Политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».
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противников строительства 
яд-завода автор объявил 
«агентами влияния со сторо-
ны… Японии». М-да. Похоже, 
дело ЕФЗ разворачивается в 
другую сторону. И кампания 
«за» только начинает наби-
рать обороты. Поверьте, по-
сле выборов 8 сентября мы 
еще не то услышим и прочи-
таем. 

Без 
посредников 
дешевле 
По инициативе властей 

региона жители Хакасии 
имеют возможность купить 
мясо, молоко, творог, другие 
продовольственные товары 
хорошего качества по более 
низкой цене, чем на мест-
ных рынках. Это стало воз-
можным в результате орга-
низации сельскохозяйствен-
ных ярмарок выходного дня. 
Их цель – убрать из цепочки 
производитель – покупатель 
нехорошее звено в лице спе-
кулянта-перекупщика. В Аба-
кане для продавцов из рай-
онов области по распоряже-
нию правительства выделили 
место на территории иппо-
дрома. И крестьяне, ферме-
ры с удовольствием прода-
ют здесь свою продукцию – 
мясо, сало, масло, творог, 
птицу, яйца, овощи и фрукты, 
соленья и варенья, поделки 
умельцев. Цены – ниже ры-
ночных и магазинных, про-
дукция свежая, прошедшая, 
конечно, санитарный кон-
троль. Почему бы, спрашива-
ется, властям Красноярска и 
других городов не перенять 
добрый опыт соседей? 

От Чукотки 
до Аляски 
В период с 5 по 11 августа 

65 пловцов-любителй из 16 
стран мира, среди которых 
был сотрудник Краснояркой 
железной дороги Н. Петшак, 
совершили беспримерный 
эстафетный заплыв длиною 
134 км через ледяные воды 
Берингова пролива.

С п о р т с м е н ы - л ю б и т е -
ли стартовали с чукотского 
мыса Дежнева и спустя во-
семь суток финишировали на 
берегу американского мыса 

Ñâèäåòåëüñòâî î ðåãèñòðàöèè ÏÈ N ÒÓ 24 - 00132.
Âûäàíî 22 ñåíòÿáðÿ 2009 ãîäà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé ñëóæáû 

ïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
 òåõíîëîãèé è ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Êðàñíîÿðñêîìó êðàþ.
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НАЧАЛЕ года жите-
ли Эвенкии стол-
кнулись с возмути-
тельной практикой 
присвоения их охо-

тугодий: однажды утром 
они проснулись без сво-
их промысловых участков, 
без прав охоты на них, ибо, 
как оказалось, их родовые 
угодья попросту были про-
даны где-то с аукциона  без 
ведома охотников.

Имея все основания пред-
полагать, что данная схема 
отъёма собственности бу-
дет применена и на турухан-
ской земле, понимая всю ре-
альность угрозы, охотники-
промысловики из поселка 
Бор создали инициативную 
группу и, проведя сход, об-
ратились к коллегам из дру-
гих поселений с предложе-
нием: собрать подписи под 
воззванием к губернатору 
Красноярского края Л. В. Куз-
нецову с просьбой внести в 
законы Красноярского края 
изменения, позволяющие за-
креплять промысловый уча-
сток за физическим лицом. 
То есть не за посредником, 
скупающим шкурки со-
боля по цене в 3-4 раза 
ниже рыночной, а за 
самим охотником, ве-
ками трудящемся на 
этих землях. 

Жители других де-
ревень и поселений 
района с готовностью 
отозвались на иници-
ативу борчан, выслав в 
поддержку предложе-
ний более 250 подпи-
сей. Согласно прото-
колу собрания охотни-
ков-промысловиков от 
4 мая 2013 года, главе 
посёлка Бор И. И. Хво-
стовой было поручено 
обозначить перед гла-
вой Туруханского рай-
она А. И. Голодедом и пол-
номочным представителем 
губернатора Красноярского 
края В. Н. Козловским необ-
ходимость оказания помощи 
старожилам района в защи-
те их прав в области приро-
допользования.    

По возвращении из рай-
центра И. И. Хвостова на со-
брании участников инициа-
тивной группы доложила о 
результатах проделанной ра-
боты и представила собрав-
шимся письмо ООО «Ассо-
циация северных территорий 
Красноярского края» о пред-
ложениях внесения измене-
ний в законодательство об 
охоте, а также предписание 
«главам муниципальных об-
разований» № 01-27/3877 от 
12.07.2013г. за подписью и.о. 
руководителя администра-
ции Туруханского района В. 
Ф. Токуреева, повествующее 
о решении поддержать ини-
циативу охотников и прове-
сти по районам края собра-
ния с целью сбора подписей. 

Однако при более тща-
тельном изучении представ-
ленных документов мы не об-
наружили в них каких-либо 
упоминаний о том, что обра-
щение охотников-промыс-
ловиков Туруханского райо-
на рассматривалось. Более 
того, на звонок инициатив-
ной группы В. Ф.Токурееву, 
последний с удивлением по-
яснил, что на совещании не 
присутствовал и вышеназ-
ванного предписания не под-
писывал. Далее происходят 
странные вещи: неожиданно 
теряются подписные листы 
охотников района, передан-
ные в подтверждение их тре-
бований руководящим лицам 
районной администрации. 
И лишь после звонка члена 
правления НП «Туруханпром-
хоз» Ю. Н. Буянова прокуро-
ру Туруханского района Д. А. 
Зоткину листы отыскиваются 
и возвращаются инициатив-
ной группе.

В чём же состоял умы-
сел авторов «предписания 
и.о. руководителя админи-
страции Туруханского рай-
она» в поддержку предло-

ли Эвенкии стол-
кнулись с возмути-
тельной практикой 
присвоения их охо-

В

Заметки по поводу и без

Во всех отделениях связи края
началась досрочная подписка

на первое полугодие 2014 года на газету «За Победу!».
Стоимость комплекта на 6 месяцев - 216 руб. 90 коп.

Индекс в каталоге российской прессы: 31387

Жизнь глубинки

жений «собрания охотников 
Северо-Енисейского райо-
на»? В каких целях предпо-
лагалось использовать под-
писные листы охотников юж-
ного куста Туруханского рай-
она? Правда в том, что при 
помощи этого предписания 
его создатели намеревались 
провести собрания по де-
ревням Туруханского райо-
на, дабы узаконить право за-
крепления промысловых уго-
дий не за охотником, а за не-
ким юридическим лицом, под 
которым будет выступать не-
известный «дядя», находя-
щийся за тысячи километров 
от выкупаемых земель. Мало 
того, предлагаемым ограни-
чением квоты в 0,5-1,5 млн. 
га территория, например, Ту-
руханского района окажет-
ся раздробленной на мно-
жество отдельных хозяйств, 
владельцем каждого из кото-
рых станет всё тот же толсто-
сум, преследующий меркан-
тильные цели. 

Туруханский район еже-
годно поставляет на мировой 
рынок пушнины 20-25 тысяч 
шкурок соболей, что состав-

ляет 1/10 всей добычи собо-
ля на планете. И здесь поня-
тен интерес «денежных меш-
ков», стремящихся отнять у 
охотника сей лакомый кусок, 
превратить промысловые 
угодья в «чистое поле», сво-
бодное для выкупа. Неразбе-
риха в бюрократической си-
стеме была умело исполь-
зована, чтобы посредством 
рассылки фиктивного пред-
писания вести в заблуждение 
промысловиков, заручиться 
их одобрением пагубных ини-
циатив. Что это? Коррупци-
онный сговор? Попытка мо-
шенничества с целью приня-
тия очередного антинародно-
го закона и отъёма у жителей 
Туруханского района земель 
их традиционного природо-
пользования? 

Ситуация с захватом запо-
ведных уголков природы раз-
личными коммерческими ор-
ганизациями в Туруханском 
районе давно вышла из-под 
контроля. Практически от-
крыто разворачиваются мно-
гочисленные, хорошо осна-
щённые базы, где под охра-
ной инспекций орудуют це-
лые бригады браконьеров. 
Хищнически вылавливается 
как ценная, так и любая дру-
гая рыба, выбивается лось, 
птица. Многотонные рефри-
жераторы сутками беспре-
пятственно курсируют вверх 
и вниз по Енисею. Обраще-
ние бахтинцев к губернатору 
Красноярского края, указы-
вающее на захват реки Бах-
ты и её притоков «дикими» ту-
ристами и иными «навязчи-
выми посетителями» («Стра-
сти… о рыбалке и бахтинской 
рыбке» / «Маяк Севера», № 
32 от 23.07.2013), говорит о 
сложившейся там кризисной 
обстановке, а отсутствие ре-
зультатов по проведённому 
рейду подтверждает неспо-
собность природоохранных 
структур справиться с ситуа-
цией, чем и обусловлено не-
доверие людей к предста-
вителям власти. В прошлом 
году в Туруханске ФГУ «Ени-
сейрыбвод» были незакон-
но проданы две деревенские 
тони. Мужики поднялись «с 

вилами» и при вмешатель-
стве районной прокурату-
ры отбили свои рыболовные 
участки. Об оккупации раз-
ного рода предпринимателя-
ми наиболее благодатных в 
районе мест отдыха, рыбал-
ки, охоты  известно в любом 
поселении. Местный житель 
– будь то охотник-промыс-
ловик или рыбак, естествен-
но, болезненно воспринима-
ет вторжение орд заготови-
телей и станет противиться 
бесчинству на родовых тонях 
или в тайге. Поэтому его и 
выгоняют с угодий при помо-
щи умело состряпанных бу-
маг. Новоявленным хозяевам 
нужен бесправный человек – 
без земли, без собственно-
сти, которого можно за ко-
пейки нанять и использовать 
для того же браконьерства, 
сделать зависимым, ра-
бом на его же промысловом 
участке.  

Охотники-промыслови-
ки южного куста Туруханско-
го района – посёлков Бах-
та, Сумароково, Подкамен-
ная Тунгуска, Бор, Индыгино, 
Ворогово, Зотино, Колоколь-
ный Яр, Сандакчес и других  

факторий – приняли ре-
шение: сообщить в Об-
щественную палату при 
президенте РФ о попытке 
заинтересованной груп-
пы лиц обманным путём 
использовать их голоса 
для проталкивания сво-
их корыстных интересов.  
Их открытое письмо гу-
бернатору Красноярско-
го края Л. В. Кузнецо-
ву сообщает следующее: 
«Нас, охотников-промыс-
ловиков, продают как ба-
ранов с аукциона, ощу-
щение такое, что мы вер-
нулись в средневековье и 
живём в феодальном го-
сударстве. … Мы не про-

сим у вас ни денег, ни иных 
благ. Мы просим чётких и яс-
ных законов, гарантирующих 
наши права… Мы предлага-
ем вернуться к опыту наших 
дедов и прадедов – в каждом 
лесном посёлке, станке, фак-
тории создать обществен-
ные советы охотников, рыба-
ков – промысловиков из чис-
ла наиболее уважаемых и за-
служенных людей, которые 
будут обеспечивать справед-
ливый порядок распределе-
ния охотничьих и рыболов-
ных участков в поселениях. … 
Таким образом, мы общими 
усилиями возьмём под обще-
ственный контроль чиновни-
чий беспредел, укрепим со-
циальную стабильность на 
местах и повысим доверие 
народа к действующей вла-
сти». Люди стремятся пре-
кратить безобразие на своей 
земле, на своей реке, доне-
сти истинную информацию о 
положении дел до главы Туру-
ханского района, до губерна-
тора края, до президента РФ.

Кто мы сегодня в нашей 
стране? Защищены ли за-
коном? Старшему поколе-
нию поречан, выросших при 
СССР, пора понять, что нет 
больше того народного госу-
дарства, воистину пекшегося 
об интересах каждого, а есть 
современный капиталисти-
ческий бардак, при котором 
простому человеку, чтобы вы-
жить, необходимо отстаивать 
свои права в каждодневной 
жёсткой борьбе. Натиск кри-
минала велик, но чем бы ни 
закончилось это противосто-
яние, бесспорно одно – охот-
ники не уйдут со своей зем-
ли. А вот со стороны власти 
благоразумнее было бы не 
доводить человека до край-
ности, когда тот будет вы-
нужден самостоятельно за-
щищать свою землю от при-
тязаний ненасытного капита-
ла. Охотники выразили свою 
позицию. 

Ваш ход, господа.    
Сергей АНОСОВ, 

наш общественный 
корреспондент. 

п. Бор Туруханского 
района.

Новоявленным хозяевам нужен бесправный человек – без земли, 
без собственности, которого можно сделать зависимым, сделать 

рабом на его же промысловом участке.

Закон - тайга?

Ушла из жизни замечательная женщина, 
коммунист с 1971 года

ПАСАЛЬСКАЯ Неля Анатольевна.
Она прожила яркую, насыщенную жизнь. 

С 1984 года и до выхода на пенсию работала 
директором школы № 63 Кировского района.  
К работе относилась с огоньком, задором. В 

коллективе преподавателей, учащихся, 
родителей пользовалась уважением.

Выражаем глубокое соболезнование 
родным и близким покойной.

Коммунисты 
Кировского района.

Из блокнота журналиста

Песни 
военных лет

Они звучали в Каратуз-
ском  районном краевед-
ческом музее в программе 
литературно-музыкальной 
композиции «Если завтра 
война».

Среди песен, исполнен-
ных вокальной группой «Сла-
вяне», – «Священная вой-
на», «На безымянной высо-
те», «Фронтовики, наденьте 
ордена!» и другие. Запева-
лой трех песен из концертной 
программы была коммунист 
с 1944 года А. Р. Ашмарина, 
награжденная недавно орде-
ном ЦК КПРФ «Партийная до-
блесть».

Сергей ДРЕСВЯНСКИЙ,
второй секретарь Кара-

тузского райкома КПРФ.

Коротко

Минск берут 
за горло 

Почти неделю в СМИ бур-
но обсуждается арест в Мин-
ске главы российской ком-
пании «Уральский калий» В. 
Баумгартнера. Этот «король 
удобрений» с труднопроиз-
носимой фамилией, по сви-
детельству местной генпро-
куратуры, взяли под стра-
жу за то, что он своими пре-
ступными, мошенническими 
действиями нанес Белорус-
сии ущерб на сумму свыше 
100 млн. долларов. Сумма 
для небольшой страны нема-
лая. Теперь ему грозит до 10 
лет тюрьмы. Что тут подня-
лось на Руси Великой! Воз-
будились все – от министров 
до миллиардеров. Да как по-
смели! Насквозь нашего – 
и в кутузку?!  Выпустить не-
медленно! На что президент 
А. Лукашенко четко ответил: 
арестовали за дело, факт 
преступления налицо, будем 
судить. 

Москве и верхушке рос-
сийской бизнес-элиты такая 
позиция белорусского пре-
зидента не понравилась. И 
тут же последовали ответные 
меры. В «Роснефти» заяви-
ли, что поставки нефти в со-
юзное государство резко со-
кращаются, так как на бело-
русском участке нефтепро-
вода «Дружба» обнаружены 
трещины и утечки сырья. А 
нефть – одна из главных со-
ставляющих бюджета Бело-
руссии. Сократить ее постав-
ки – все равно что человеку 
горло перехватить и лишить 
кислорода. Следом Мини-
стерство финансов РФ со-
общило, что возникли про-
блемы с предоставлением 
очередного кредита Минску. 
И, наконец, главный сани-
тарный врач РФ Г. Онищенко 
объявил, что 30% белорус-
ского молока – некачествен-
ное. Не иначе, в этом мо-
локе марионетки из Роспо-
требсоюза уральский калий 
обнаружили. Ну как все это 
прикажете назвать, если не 
элементарным шантажом? И 
так ведет себя Россия по от-
ношению к единственному 
своему надежному союзни-
ку! Стыд и срам. А если еще 
и Сирию трусливо сдадим 
США и НАТО (что весьма ве-
роятно), то кто с нашей стра-
ной в этом мире вообще по-
желает дела иметь? 

У деревни 
Старцево
На днях оживленный уча-

сток Московского тракта в 
районе дер. Старцево Еме-
льяновского района был пе-
рекрыт почти на двое суток. 
В итоге образовалась боль-
шая пробка. Движение густо-
го потока машин работники 
ГИБДД направили в глубокий 
обход через пос. Кубеково. 
Причина случившегося сбоя 
– незапланированная оста-
новка на трассе М-53 транс-
портера с многотонным ре-
актором.  Тяжелую махину 
везут аж из Италии на Ачин-
ский нефтеперегонный за-
вод. И вот – непредвиденная 
остановка в пути по техниче-
ским причинам. 

В Интернете тут же поя-
вились слухи о чуть ли не о 
ядерной катастрофе. К сча-
стью, это не так.  Никакой 
опасности этот реактор не 
представляет, и он в сопро-
вождении эскорта ГИБДД бу-
дет доставлен в пункт назна-
чения. 

Ипотечная 
удавка 
По данным Европейского 

аналитического центра «Бе-
лойт», исследовавшего до-
ступность нового жилья для 
населения в 13 странах кон-
тинента, Россия в этой части 
занимает последнее место. 
В первой пятерке лидеров 
Дания, Германия, Бельгия. 
Здесь семья может приобре-
сти квартиру 70 кв. м, откла-
дывая на эти цели часть зар-
платы в течение трех-пяти 
лет. Можно купить жилье и с 
помощью ипотечного креди-
та на 25-50 лет под 3% годо-
вых. 

Жителю России для при-
обретения такой же кварти-
ры этого нужно складывать 
всю зарплату минимум 10 
лет. А что касается ипотеки, 
то она в нашей стране похо-
жа на удавку: кредит под жи-
лье дают под 9-13%. Боль-
шая часть граждан, клюнув-

ших на нее, разоряется или 
становится должниками. В 
Красноярске же, чтобы за-
получить квартиру 70 кв. м в 
новостройке, надо не есть и 
не пить 12 лет. Еще бы! Метр 
жилья в наших новостройках 
дороже, чем в Москве, – 54 
тыс. руб. в августе с.г. 

Можно ли изменить ситу-
ацию? Можно, считают экс-
перты. Для этого властям 
надо укротить аппетиты кре-
диторов и найти инвесторов 
для строительства доступ-
ного жилья. И тогда цены на 
рынке недвижимости сами 
по себе упадут. Но власть 
имущие от решения этой 
проблемы упорно уходят. 

Им-то и так хорошо и ком-
фортно живется. 

Первые 
ласточки
Днями обнаружил в сво-

ем почтовом ящике листов-
ку, автор которой О. Емелья-
ненко, подписавшийся как 
член отделения партии «Ро-
дина» (она еще жива?), рату-
ет, представьте себе, за со-
оружение под Красноярском 
ферросплавного завода. Оп-
ля! 

Первая ласточка прилете-
ла. Аргумент у автора под-
метного листка простой: 
Красноярску нужна промыш-
ленность. Ну появится, пони-
маешь, близ города малень-
кий заводишко, который в ча-
сти экологии погоды не сде-
лает, – одним больше, одним 
меньше. Но он ведь будет 
производить присадки к ста-
лям, от которых броня креп-
ка и самолеты наши быстры, 
убеждает Емельяненко. Во 
как. Прямо под дых бьет – 
будьте патриотами, гражда-
не! Кончайте войну с ЧЕК-СУ. 
Нам позарез нужен яд-завод. 
Такой вот поворот. Думаю, 
владельцы фирмы выплатят 
автору очень хороший гоно-
рар. Нашли, наконец, своего 
«патриота» среди миллиона 
протестующих красноярцев.  

Следом в газете «Крас-
ноярский рабочий» от 29 ав-
густа опубликовано мнение 
еще одного «патриота». Не-
кто А. Чанчиков прямо заяв-
ляет: не верю страшилкам 
про ферросплавный завод! А 

Принца Уэльского на Аляске. 
Ширина пролива между Чу-
коткой и Аляской составля-
ет 86 км, но сильное течение 
постоянно относило пловцов 
и удлинило маршрут. Отваж-
ные мужчины в сопровожде-
нии судна «Иртыш», предо-
ставленного по распоряже-
нию министра обороны РФ 
С. Шойгу, плыли при темпе-
ратуре воды плюс три граду-
са, сменяя друг друга, по 15 
минут. Отогревали на «Ир-
тыше» пловцов по специаль-
ной программе. разработан-
ной учеными Якутии. Никто 
не заболел. И вот – финиш 
на американском берегу, где 
отважных «моржей» встре-
тили аплодисментами. Уни-
кальный заплыв от Чукотки 
до Аляски внесен в Книгу ре-
кордов Гиннесса. Не переве-
лись еще на свете и в России 
смелые люди! 

Самый 
страшный 
Кто это, как вы думаете? 

Навскидку на этот вопрос 
обычно называют волка, кро-
кодила, других хищников. 
И ошибаются. Наукой точ-
но установлено, что самый 
страшный зверь на плане-
те Земля – человек. Курочка 
Ряба – это курятина и постав-
щик яиц. Буренка – говядина. 
Хрюша – свинина. Коза-де-
реза – баранина.  Шерсть се-
рого волка – на шапку. Кожу 
крокодила Гены – на сумочку 
и обувь. Никому и ничему нет 
спасения от «самого разум-
ного существа на Земле».  

Только за последние 50 лет 
человеком уничтожено 70% 
мировых лесов, 90% запасов 
крупной рыбы, отравлено бо-
лее 45 тысяч озер. За это же 
время человечество унич-
тожило четверть всех видов 
птиц, на грани вымирания 
многие растения и млекопи-
тающие. Наконец, гомо са-
пиенс создал такое количе-
ство ядерного оружия, что им 
можно уничтожить все живое 
на планете 1500 раз. Между 
тем население Земли растет, 
аппетиты двуногих обитате-
лей тоже. Куда идем, куда ка-
тимся? Такие вот невеселые 
мысли приходят иногда мне 
в голову. И вам, неверное, чи-
татель. Но жизнь продолжа-
ется! Вся надежда, что буду-
щие поколения будут умнее 
нас, грешных.  

Юрий НИКОТИН.

Мнение избирателя

КОРО НАДО идти голосо-
вать. А за кого? Я не поленил-
ся, благо пенсионер, времени 
хватает, и изучил длиннющие 
списки кандидатов в депута-

ты Красноярского городского Со-
вета. Думаю, что уже по ним мож-
но  многое узнать о каждом из них.      
Некоторые желающие стать слуга-
ми народа  вызывают, мягко говоря, 
удивление. Зачем они идут в горсо-
вет? 

Ведь работа в нем, если к депутат-
ским обязанностям подходить серьез-
но, трудиться на благо родного горо-
да и защищать интересы  избирателей, 
требует много времени и сил. А полу-
чают зарплату в этом важнейшем орга-
не городского самоуправления только 
два человека – председатель Совета и 
его заместитель. Остальные 34 депута-
та – это, по сути дела, общественники. 
Они где-то служат, что-то делают и тем 
самым зарабатывают на хлеб насущ-
ный, а в городском парламенте,  как я 
понимаю, появляется на сессии. Со-
вмещать работу и депутатство – слож-
нейшее дело! 

Не представляю, как это возможно, 
если в депутаты от «Единой России» 
будут избраны, скажем,  медики – в 
числе кандидатов их почти десяток,  от 
главврачей до ведущих хирургов. Что – 
они будут регулярно  бросать свою от-
ветственную работу в больницах, го-
спиталях, роддомах и бежать на много-
часовые заседания и комиссии горсо-
вета? А как же больные? Я не понимаю.

Учителя чуть ли не хором кричат о 
почти  нечеловеческой нагрузке, что-
бы получить свою не самую большую 
зарплату. Не хватает времени на все и 
вся, работают на износ. И – тоже поч-
ти десяток работников просвещения в 
списках кандидатов ЕР. Когда детишек 
учить-то будут? Я не понимаю.

Мне странно было увидеть в спи-

ске кандидатов  Ю. К.  Абакумова. Че-
ловек разменял восьмой десяток, ка-
кие только  высокие посты не занимал, 
где только не депутатствовал, в каких 
только партиях не перебывал. Ему бы с 
правнуками заниматься в этом  почтен-
ном возрасте, а  ветерана потянуло  из-
браться в горсовет. Разрази меня гром 
– не понимаю.  На мой взгляд, нам, из-
бирателям, надо пожалеть аксакала 
политической сцены, избрать в горсо-
вет более молодых и сильных сограж-
дан. 

Читаю внимательно списки канди-
датов, взор за что-то запинается. Вчи-
тываюсь внимательнее, и опять ото-
ропь берет. Кандидат Шипунов В. П. 
по избирательному округу № 5 в био-
графических данных указал, что име-
ет начальное профессиональное обра-
зование.  Это что же  человек одолел? 
ФЗУ? ГПТУ?  В 58-то годочков! Рабо-
тает в должности директора ООО «То-
тем», непонятно, то ли рынок это, то ли 
магазин. Но ясно, что вертится чело-
век на работе, как уж, если нет времени 
окончить хотя бы среднюю школу,  тех-
никум, не говоря уже о вузе. Ну и зачем, 
для чего ему еще и депутатство? Что он 
даст избирателю?  Я не понимаю. 

Вот еще один кандидат – Шехода-
нов К. А. Прочитал его краткое резю-
ме,  и стало жалко человека. Работает, 
как вол! У него под началом и приборо-
строительный завод, и ООО «Компас-
плюс», зарегистрированные почему-то 
по одному и тому же  адресу на ул. Ле-
сопильщиков. Ну зачем такому занято-
му человеку еще и депутатство взвали-
вать  на свои плечи? По слухам,  его се-
мья имеет еще и недвижимость в Хор-
ватии.  А он при такой адовой нагрузке  
еще и депутатом стать хочет. Надорвет 
ведь здоровье человек. Не понимаю, 
зачем это ему.  

В Интернете натолкнулся на любо-
пытную  запись беседы еще одного 

кандидата в депутаты – Венедиктова  
В. Н., владельца рынка «Мави», с кем-
то из оппонентов.  Он уже был депута-
том прежнего созыва. Разговор  меня 
поразил. 

Венедиктов с надрывом в голосе от-
вечает собеседнику на  вопрос о своей 
работе в качестве депутата: «Парк ве-
теранов на Вавилова… Кто его сделал? 
Венедиктов. Кинотеатр «Мечтатель» –
Венедиктов. Парк молодежи – Вене-
диктов. ДК «Кировский» – Венедиктов. 
Районный совет ветеранов – Венедик-
тов…». Представляете, что сотворил за 
депутатский срок один человек?! 

Но что-то до боли знакомое почуди-
лось мне в голосе кандидата. Ба! Да это 
же интонация и манеры Жириновского! 
Его как понесет врать на телепоедин-
ках  – остановить невозможно. Хлеста-
ков и Мюнхаузен в одном флаконе. А 
г-н Венедиктов избирался в прошлый 
состав горсовета от ЛДПР. Нахватался, 
видать, от вождя. 

Проверил его «достижения». Пред-
чувствие не обмануло. И парки, и ре-
конструкцию ДК и кинотеатра «Мечта» 
делали те, кому положено. А в Совете 
ветеранов Кировского района предсе-
датель только и вспомнила, что за эти 
годы г-н Венедиктов лишь единожды 
помог одной пенсионерке найти род-
ственника. И получается, что все про-
чие достижения этого кандидата – пло-
ды его буйной фантазии.  И он, надо по-
лагать,  впаривает это в головы  изби-
рателей на встречах с ними. Зачем нам 
такие депутаты? Не понимаю.

***
Сам я на выборах 8 сентября буду 

голосовать за кандидатов от КПРФ. У 
этих настоящих, а не липовых «комму-
нистов» и «патриотов»,  слова не расхо-
дятся с делами.  

Андрей СУХАРЕВ. 

Я не понимаю…
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Афоризмы

КОРО НАДО
вать. А за кого? Я не поленил-
ся, благо пенсионер, времени 
хватает, и изучил длиннющие 
списки кандидатов в депута-

С

В любом языке су-
ществует около десяти 
тысяч ненужных слов, 
и большую часть из них 
можно использовать 
при написании предвы-
борной платформы.
Вы выиграли выбо-

ры, а я – подсчет голо-
сов.
Голосование не 

определяет хода собы-
тий. Голосование реша-
ет, кто будет опреде-
лять ход событий.


